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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 12 de febrero 

se tiene el registro de un millón 978 mil 954 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 172 mil 557 defunciones y 436 mil 572 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

Ahora si, el lunes empieza la vacunación masiva en México.- Ahora si va la 

buena, el lunes empieza la vacunación masiva contra la COVID-19 en México, 

dijo este viernes desde Tlaxcala el presidente Andrés Manuel López Obrador, 

para inocular a adultos mayores y después a toda la población. Optimista 

como es su costumbre, el mandatario, quien no hizo alusión a que esta misma 

promesa la anuncio el pasado 12 de enero, señaló que “vamos a empezar la 

campaña nacional masiva de vacunación en todo el país”. [CRÓNICA] 

[MILENIO / pp-p6-p7] 

 

En 24 horas se suman 1,323 fallecimientos por COVID.- México reportó 1,323 

nuevos decesos por COVID-19 en las últimas 24 horas, para un total de 172,557 

víctimas fatales, informo este viernes la Secretaría de Salud. Además, se 

sumaron 10,388 nuevos contagios para un total de un millón 978 mil 954 

contagios confirmados. Con estas cifras, México ocupa el décimo tercer lugar 

13 de febrero de 2021 
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mundial en número de contagios y el tercer puesto con más decesos por la 

pandemia. [CRÓNICA] 

 

CDMX y Edomex avanzan a semáforo naranja.- Después de ocho semanas de 

permanecer en semáforo rojo, la Ciudad de México y el Estado de México 

regresan a semáforo naranja, informaron la jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum y Alfredo del Mazo, gobernador mexiquense. “Tenemos una buena 

noticia. El día de hoy entramos ya a semáforo naranja y, como ven, en la 

Ciudad ponemos siempre un apellido a los colores. Le llamamos semáforo 

naranja sin bajar la guardia, reactivar sin arriesgar”, dijo la jefa del Ejecutivo 

local. [CRÓNICA] [UNIVERSAL] 

 

Covid-19 satura cuidados intensivos en febrero.- Información de la Secretaría 

de Salud indica que si bien la ocupación de camas generales y con ventilador 

ha bajado, la de camas con ventilación mecánica dentro de Unidades de 

Cuidados Intensivos (UCI) aumentó 53%, respecto a enero pasado. De acuerdo 

con el Sistema de Información de la Red IRAG de la dependencia federal, de 

los 166 hospitales con saturación en algún tipo de cama, los mismos que 

representan 17% de los destinados para atender a personas con el virus, 74 

reportan saturación máxima en camas generales y 84, en camas con 

ventilador. [UNIVERSAL] 

 

11 estados bajan riesgo.- Aún cuando la tendencia era negativa, el Semáforo 

Epidemiológico del gobierno federal fue actualizado ayer en sentido positivo al 

bajar en 11 estados del nivel de riesgo por COVID-19. Sólo dos de las 32 

entidades federativas permanecen en la máxima alerta. Desde Palacio 

Nacional, Ricardo Cortés Alcalá, director general de Promoción de la Salud de 

la Secretaría de Salud, anunció que a partir del próximo lunes sólo dos 

entidades estarán en color rojo (Guerrero y Guanajuato), 21 en naranja, ocho 

en amarillo y una regresará al color verde (Chiapas). [HERALDO / p5] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_CRO_0_EN24HORASSESUMAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_CRO_0_CDMXYEDOMEX.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_UNI_0_VALLEDEMEXICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_UNI_0_COVID19SATURA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_HER_0_11ESTADOS.pdf
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Amplía actividades permitidas.- Ante la implementación del semáforo 

epidemiológico naranja y la disminución en el número de hospitalizaciones, la 

cual registra una ocupación del 75 por ciento, el gobierno capitalino decidió 

ampliar la lista de actividades que podrán operar a partir de este 15 de febrero. 

Las operaciones permitidas son actividades esenciales, comercios al 20%, 

restaurantes al aire libre, centros deportivos y gimnasios al aire libre, agencias 

automotrices, tiendas departamentales y centros comerciales, transportes de 

uso turístico, autocinemas y teatros al aire libre. [CRÓNICA] 

 

Faltan por recuperar 791,885 empleos.- Durante enero de 2021 se crearon 47 

mil 929 puestos de trabajo, con un incremento de 0.2 por ciento respecto a  

diciembre de 2020, pero es la menor generación de empleos formales para un 

primer mes desde 2014, cuando se crearon 21 mil 979 plazas, de acuerdo con 

datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). [RAZÓN] 

 

Chile, líder indiscutible de la vacunación en Latinoamérica.- Más de 1.5 millones 

de personas han sido vacunadas en Chile con al menos una dosis desde que 

arrancó el proceso de inmunización masiva el 3 de febrero. Una cifra más que 

considerable para un país de 19 millones de habitantes, que le pone a la 

cabeza de la región y le ha generado elogios en todo el mundo. [CRÓNICA] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_CRO_0_AMPLIAACTIVIDADES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_LAR_0_CREACIONDEMPLEOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_CRO_0_CHILELIDERINDISCUTIBLE.pdf
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Número de Notas Legislativas: 74 

Número de Fotos: 34 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

 

Columna/ Ivonne Melgar/ Retrovisor/ PRI: ¿camino a la extinción?.- (...)Porque 

frente a los políticos profesionales que el PAN incorporó en sus listas de 

candidatos a la Cámara de Diputados, Santiago Creel y Margarita Zavala, 

por ejemplo, en las del PRI no figura un Manlio Fabio Beltrones ni José Narro. A 

diferencia del dirigente panista, Marko Cortés, que tuvo la delicadeza de 

quedarse al margen de las pluri, su homólogo tricolor, Alejandro Moreno 

Cárdenas, encabeza las de su partido. No es una novedad. Lo que sí llama la 

atención es que sus acompañantes hacia las curules de San Lázaro no 

tengan la potencia de la actual bancada, hecha de políticos profesionales 

que saben lucirse en la tribuna y en la confección de productos 

parlamentarios. Basta referirnos a la diputada presidenta Dulce María Sauri, 

cuya templanza será sello del Congreso en pandemia. (...)Por lo pronto, en el 

Congreso, el priismo oscila entre el dique de contención y el aliado que le 

ayuda a Morena a sacar los asuntos difíciles. Así lo ha hecho el diputado 

Moreira, aun en contra del coordinador René Juárez. [EXCÉLSIOR] 

 

¿Diputados o turistas?.- De acuerdo con el Portal de la Transparencia de la 

Cámara de Diputados, cada integrante tiene un salario mensual de $74 mil 

584,34, o bien anualmente obtiene $894 mil 580.08. Las diputadas federales, 

Cecilia Patrón Laviada y Dulce María Sauri, del PAN y PRI, respectivamente, 

tienen cuatro faltas a las sesiones plenarias. [SOL DE YUCATÁN] 

 

Columna/ Política Zoom/ Ricardo Raphael/ De nada sirvió permitir la 

reelección.- (…)Las voces críticas dentro del PRI han sido desterradas: o estás 

13 de febrero de 21 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_EXC_0_RETROVISOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_SOLYUCATAN_0_DIPUTADOSOTURISTAS_SA.pdf
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con Alito, o de plano no estás, punto final. Quedaron, por ejemplo, fuera de 

las listas aspirantes del PRI que contemplaron reelegirse en la Cámara baja a 

partir del buen desempeño parlamentario. Por pensar y actuar con criterio 

propio fueron apartados ex presidentes del PRI como Dulce María Sauri, René 

Juárez o Enrique Ochoa. También otras diputadas que jugaron en la actual 

legislatura un papel relevante como Mariana Rodríguez Mier y Teherán, 

Claudia Pastor o Erika Sánchez. (...)Un fenómeno similar se observa en el PAN 

donde legisladoras destacadas como Laura Rojas o Pilar Ortega tampoco 

merecieron ser consideradas para la reelección por la cúpula de su partido 

presumiblemente porque les faltó zalamería para lustrar los zapatos de sus 

patrones. [MILENIO] 

 

INICIATIVA PREFERENTE PARA REFORMAR LEY DE INDUSTRIA ELÉCTRICA 

 

Responsabilidad histórica del Parlamento, discutir a profundidad la iniciativa 

sobre la industria eléctrica: diputada Sauri Riancho.- La presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, subrayó 

que el Parlamento tiene la responsabilidad histórica de discutir a profundidad 

la iniciativa preferente enviada por el Ejecutivo Federal el pasado 1 de 

febrero, ya que tendrá impacto en la posibilidad del país para cumplir el 

Acuerdo de París, así como honrar  tratados comerciales como el TPP y el T-

MEC. [ARSENAL] 

 

Reforma a Ley de Industria Eléctrica estará resuelta antes del 2 de marzo: 

Sauri.- Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, adelantó que las tareas de la Cámara deberán 

concluir antes del 2 de marzo, puesto que el plazo constitucional para 

analizar, discutir, dictaminar y votar la iniciativa son 30 días naturales. 

[AFMEDIOS] 

 

Morena defiende reforma eléctrica del Ejecutivo.- El coordinador de la 

bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aseguró que 

la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica del presidente Andrés Manuel 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_MIL_0_DENADASIRVIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_ARSENAL_0_RESPONSABILIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_AFMEDIOS_0_REFORMAALEY.pdf
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López Obrador no solo va a beneficiar a la Comisión Federal de Electricidad 

sino a los mexicanos y al mercado, y dijo que no se debe privilegiar el 

negocio, ni que se sigan disfrazando los subsidios. [PULSO SAN LUIS]     

 

Reitera su llamado a escuchar y atender el Parlamento Abierto sobre la 

industria eléctrica: Fabiola Loya.- En la primera sesión del Parlamento Abierto 

para analizar la iniciativa preferente de la Ley de la Industria Eléctrica, la 

diputada Fabiola Loya, coordinadora del Grupo Parlamentario de MC, 

exhortó a evitar simular, debatir y realmente atender las opiniones de las y los 

especialistas en la materia para integrarlas a la ley a favor de todos los 

mexicanos. [VIVECOATZA] 

 

Clausuran trabajos del Parlamento Abierto.- Ayer rompió récord de 

expositores sin pausar once horas del Parlamento Abierto que se llevó a cabo 

en la Cámara de Diputados. Todos coinciden, los que están a favor y en 

contra de la reforma a la Ley de Energía, que tienen los mismos argumentos 

pero enfrentados, para defender la reforma, que no es monopólica, que 

busca piso parejo para la paraestatal. Y los que exigen se evite su votación tal 

como está redactada, que incumple acuerdos internacionales, que serán 

millones los que se destinarán del gasto corriente para pago de 

indemnizaciones. El foro fue clausurado por el diputado de Morena, Manuel 

Rodríguez. [RADIO FÓRMULA] 

 

Expertos alertan al Congreso de México del alto costo de la reforma 

eléctrica.- Expertos alertaron este viernes al Congreso mexicano del alto costo 

que tendrá para consumidores y el erario la reforma a la Ley de la Industria 

Eléctrica que busca fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en 

detrimento de generadores privados, en especial de renovables. [INFOBAE, 

EFE; MVS, BOLETÍN/Especialistas emiten comentarios en materia eléctrica] 

 

Expertos, investigadores y académicos externan comentarios sobre la 

iniciativa que reforma la Ley de la Industria Eléctrica.- El presidente de la 

Comisión de Energía, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), expresó 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_PULSO_0_MORENADEFIENDE_IM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_VC_0_MCREITERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_RADIOFORMULA_0_CLAUSURANTRABAJOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_INFOABE_0_EXPERTOSALERTAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_AGENCIAEFE_0_EXPERTOSALERTAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_MVS_0_SEGUNDODIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_CAMARA_0_ESPECIALISTASEMITEN.pdf
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que el análisis de la iniciativa de Ley de la Industria Eléctrica” se lleva a cabo 

con responsabilidad y compromiso con las y los mexicanos, en beneficio de la 

población. [BOLETÍN, TALLA POLÍTICO, HOJA DE RUTA] 

 

AMLO asegura que con su reforma energética "mínimo" se garantizará que la 

CFE no aumente el precio de la luz.- El presidente aseguró que de aprobarse 

su iniciativa de reforma energética que envió al Congreso se ahorrará mucho 

dinero y se podrá garantizar “mínimo” que la CFE no aumente el precio de la 

luz. [UNIVERSAL, PULSO SAN LUIS] 

 

Morena debe fortalecer órganos autónomos para proteger a CFE: Ildefonso 

Guajardo.- Ildefonso Guajardo, ex secretario de economía de 2012 a 2018 

durante la administración de Enrique Peña Nieto, llamó a la bancada de 

Morena en la Cámara de Diputados, a fortalecer a los órganos autónomos en 

lugar de querer extinguirlos, pues una fuerte regulación puede proteger y 

potenciar a la CFE. Lo anterior al participar en el segundo día del parlamento 

abierto para analizar la iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica. 

[RAZÓN][RAZÓN][REFORMA][EXCÉLSIOR] 

 

Generan productores independientes pérdidas por 412 mil 400 mdp: CFE.- 

Directivos de la CFE dijeron que los contratos con productores independientes 

de energía, a los que está obligada CFE, le han hecho perder al país 412 mil 

410 millones de pesos, de acuerdo con Miguel Santiago Reyes Hernández, 

director de CFE Energía y de CFE Internacional. Durante su participación en el 

Parlamento abierto organizado por la Cámara de Diputados para escuchar 

las posturas en torno de la Iniciativa preferente para reformar la Ley de la 

Industria Eléctrica, Reyes Hernández señaló que por mandato de la reforma 

eléctrica de 2013, la empresa estatal ha destinado cuantiosos recursos a 

subsidiar y a hacer compras garantizadas a los generadores privados. [LA 

OCTAVA, POLÍTICO.MX; TELEVISANEWS]    

 

Iniciativa eléctrica de AMLO no tiene lógica, es un capricho, dice Gabriel 

Quadri.- El excandidato presidencial de Nueva Alianza en el 2012, Gabriel 

Quadri, arremetió contra la reforma preferente del presidente Andrés Manuel 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_CAMARA_0_EXPERTOSINVESTIGADORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_TALLAPOLITICO_0_EXPERTOSINVESTIGADORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_HOJADERUTA_0_EXPERTOSINVESTIGADORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_UNIVERSAL_0_AMLOASEGURAQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_PULSO_0_CONREFORMAENERGETICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_LARAZON_0_MORENADEBE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_LARAZON_0_GUAJARDOVERIESGOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_REF_0_ESPERANDEMANDAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_EXC_0_GUAJARDOADVIERTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_LAOCTABA_0_GENERANPRODUCTORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_LAOCTABA_0_GENERANPRODUCTORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_POLITICO_0_GREENPEACE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_TELEVISANEWS_0_LACDDORGANIZO.pdf
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López Obrador para modificar la Ley de la Industria Eléctrica, y calificó esta 

iniciativa sin ninguna lógica, ni racionalidad pública, es un capricho y 

obedece a un fundamentalismo ideológico, ignorancia, incompetencia e 

ineptitud. Lo anterior, al participar en el segundo día del parlamento abierto 

en la Cámara de Diputados en el que se analizó esta propuesta presidencial. 

[UNIVERSAL][EXCÉLSIOR] 

 

Reforma eléctrica causará ‘enorme daño’ económico a México, advierten.- 

En entrevista con Luis Cárdenas, José Luis Luege, especialista en temas 

energéticos, habló del Parlamento Abierto sobre la reforma a la Ley de la 

Industria Eléctrica que se lleva a cabo en la Cámara de Diputados. Afirmó 

que es violatoria de la Constitución. “El Presidente envía una iniciativa 

violatoria de la ley”, dijo. “El tono de la discusión me deja claro que la van a 

aprobar los legisladores subordinados. Es una vergüenza”, opinó. “Tendremos 

amparos y controversias constitucionales, porque viola la Constitución. Va a 

haber exigencia de indemnización por daño.  El daño económico para el país 

será enorme; ya no va a haber inversiones”, advirtió. [MVS NOTICIAS] 

 

Greenpeace amaga con realizar amparos si se aprueba Ley de la Industria 

Eléctrica.- La organización ambiental Greenpace amagó con interponer 

amparos ante las instancias legales correspondientes si se aprueba la Ley de 

la Industria Eléctrica (LIE), ya que tiene un carácter inconstitucional al 

desplazar las energías renovables y generaría varios perjuicios al país, lo 

anterior “si ustedes (diputados) no cambian una coma a la iniciativa, si toman 

este ejercicio del Parlamento Abierto solo como un lugar para comparecer, 

pero no para escuchar, dijo Luis Miguel Cano, abogado consultor de 

Greenpeace. [MILENIO, MVS NOTICIAS]   

 

Aclara la presidenta de la Cofece que no recibió invitación al Parlamento 

Abierto.- Sube a su cuenta de Twitter la presidenta de la Cofece que se 

acaba de enterar por un documento de la Cámara de Diputados, donde 

repentinamente aparece su nombre en el Parlamento Abierto; se extraña 

porque no recibió invitación por medio alguno para participar en el mismo. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_UNIVERSAL_0_INICIATIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_EXC_0_RELACIONCONEUENPELIGRO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_MVS_0_REFORMAELECTRICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_MILENIO_0_GREENPEACE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_MVS_0_ADVIERTENILEGALIDAD.pdf
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Señaló que este lunes hará llegar su opinión formal al Congreso sobre esta 

reforma. [RADIO FÓRMULA] [EXCÉLSIOR] 

 

Diputadas y diputados continúan Parlamento Abierto sobre iniciativa a la Ley 

de la Industria Eléctrica.- En el segundo día del Parlamento Abierto “Iniciativa 

con Proyecto de Decreto por el que se reforman y adicionan diversas 

disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica”, especialistas, académicos, 

sociedad civil y exfuncionarios externaron sus opiniones respecto a la iniciativa 

preferente enviada por el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados. El 

evento organizado por la Comisión de Energía, el bloque 2 de la segunda 

mesa temática “Energías Renovables y Transición Energética”, fue moderado 

por la diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (Morena). [BOLETÍN, TALLA 

POLÍTICA, HOJA DE RUTA] 

 

Especialistas y legisladores continúan análisis de la iniciativa sobre industria 

eléctrica nacional.- En el segundo día del Parlamento Abierto sobre la 

iniciativa que reforma la Ley de la Industria Eléctrica, diputadas y diputados 

de diferentes grupos parlamentarios manifestaron sus inquietudes sobre el 

robustecimiento de órganos reguladores. La diputada Sandra Paola González 

Castañeda (Morena) preguntó cuáles son las estrategias que se tomaron 

para robustecer los órganos reguladores que se pueden restablecer hoy en 

día. 

Por parte del PRI, el diputado Cruz Juvenal Roa Sánchez inquirió cuáles serán 

las consecuencias de violar los compromisos de acuerdos comerciales 

internacionales en materia de inversiones y energía. La diputada Ma. de los 

Ángeles Ayala Díaz (PAN) dijo que la generación y comercialización de 

energía eléctrica están bajando el régimen de libre competencia. Preguntó 

cómo CFE lograría brindar un mejor precio a consumidores y al público en 

general. [BOLETÍN] 

 

Piden analizar pros y contras de la iniciativa en materia energética.- Durante 

el cuarto bloque de la segunda jornada del Parlamento Abierto sobre la 

iniciativa que reforma la Ley de la Industria Eléctrica, expertos en la materia 

señalaron la necesidad de conocer y analizar los beneficios y contras que 

podría tener, tanto para la sociedad, las empresas privadas y el campo. 

[BOLETÍN, MI PUNTO DE VISTA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_RADIOFORMULA_0_ACLARALAPRESIDENTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_EXC_0_TITULARDECOFECE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_CAMARA_0_DIPUTADASYDIPUTADOSCONTINUAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_TALLAPOLITICO_0_DIPUTADOSYDIPUTADAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_TALLAPOLITICO_0_DIPUTADOSYDIPUTADAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_HOJADERUTA_0_DIPUTADASYDIPUTADOSCONTINUAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_CAMARA_0_ESPECIALISTASYLEGISLADORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_CAMARA_0_PIDENANALIZARPROS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_MIPUNTO_0_PIDENANALIZARPROS.pdf
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Canadá reitera a México la necesidad de “un ambiente empresarial 

estable”.- Preocupa a Ottawa el impacto que tendría la iniciativa eléctrica de 

AMLO en las compañías canadienses. La semana pasada la Cámara de 

Comercio de Estados Unidos advirtió que la reforma del sector eléctrico 

presentada por el Congreso mexicano es “profundamente preocupante” y 

amenaza el regreso del “monopolio en el sector eléctrico” que socavará la 

confianza de los inversionistas extranjeros en la economía mexicana. 

[CRÓNICA] 

 

Combate a la corrupción, gran fuente de recursos, dice AMLO.- El combate a 

la corrupción es una fuente de financiamiento importantísima para México, 

aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador, al subrayar que no hace 

falta suspender obras o cobrar nuevos impuestos para comprar las vacunas 

anti-Covid porque precisamente limpiar la estructura gubernamental genera 

recursos. Calificó como un buen negocio público hallar vetas de 

irregularidades y negocios del pasado hechos al amparo del poder. Una de 

esas opciones es la iniciativa para fortalecer a la Comisión Federal 

Electricidad (CFE), enviada este mes al Congreso de la Unión. [JORNADA] 

 

Chocan posturas sobre la reforma energética en parlamento abierto.- Este 

viernes se llevó a cabo la segunda jornada del parlamento abierto sobre la 

iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, en la cual los 

detractores de la propuesta advirtieron que ésta desincentiva la 

competencia, genera mayor contaminación y es más cara, mientras quienes 

están a favor argumentaron que las energías renovables no están exentas de 

desechos nocivos y con ellas se subsidia de forma excesiva a empresas 

privadas. En el debate virtual –organizado por la Comisión de Energía de la 

Cámara de Diputados–, participaron organizaciones civiles, académicos y 

personas expertas en el tema, quienes a lo largo de seis rondas plantearon sus 

argumentos a favor y en contra de dicha modificación. Julio Valle, 

representante de la Asociación Mexicana de Energía Eólica, advirtió que la 

propuesta viola los principios de libre competencia establecidos tanto en la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_CRO_0_CANADAREITERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_JOR_0_COMBATEALACORRUPCION.pdf
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Constitución Política como en diversos tratados internacionales, lo cual 

generaría afectaciones directas en materia de empleo e inversión, además 

de que daría pie a múltiples demandas y peticiones de indemnización. 

[JORNADA] [EXCÉLSIOR] 

 

Piden mantener asimétrico a CFE.- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

es una empresa preponderante en el mercado eléctrico, por lo que no puede 

ser tratada de forma igual frente a los competidores privados y debe seguir el 

esquema asimétrico para abrir el sector, advirtió María Fernanda Ballesteros 

de México Evalúa. En el Parlamento Abierto de la Cámara de Diputados 

sobre la iniciativa preferente de reforma eléctrica, la especialista indicó que la 

CFE no puede acceder a un esquema parejo de competencia porque es la 

empresa que cuenta con todos los eslabones de la producción. [REFORMA] 

 

Prevén 'desperdicio' de energía barata.- Al modificar el criterio de despacho 

económico para privilegiar la generación de centrales de la CFE, como 

propone la reforma enviada por el Ejecutivo, se desaprovechará la energía 

renovable que se genera en el país, aseguró Ricardo Rubén, integrante de 

Iniciativa Climática de México (ICM). Actualmente, según datos del Programa 

de Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional (Prodesen) 2020-2034, se tiene 

una capacidad instalada de energía solar y eólica de 10 mil 770 megawatts 

que podría verse subutilizada con el cambio previsto. Al participar en el 

segundo día del Parlamento Abierto para discutir los cambios a la Ley de la 

Industria Eléctrica, el especialista puso como ejemplo lo que sucedería 

tomando la demanda que se registró el 15 de diciembre del año pasado, y 

señaló que con un sistema de despacho como el propuesto se habrían 

"desperdiciado" 5 mil 692 megawatts de energía renovable. [REFORMA] 

 

Columna/ Héctor Muñoz/ Diputado Juan Carlos Romero; iniciativa del 

Presidente de  la Ley de la Industria Eléctrica deberá considerar costos 

sociales, económicos y políticos.- El diputado Juan Carlos Romero Hicks, 

coordinador del PAN en San Lázaro, dijo que la iniciativa preferente del 

Presidente para modificar la Ley de la Industria Eléctrica, la cual se debate en 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_JOR_0_CHOCANPOSTURAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_EXC_0_REFORMAALALIE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_REF_0_PIDENMANTENERASIMETRICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_REF_0_PREVENDESPERDICIO.pdf
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Parlamento Abierto, deberá ver cuáles son los costos sociales, económicos y 

políticos de este conjunto de circunstancias que se viven actualmente, pues 

no quieren una reforma que atente contra la economía de las familias 

mexicanas ni que pueda vulnerar la certeza jurídica, el crecimiento 

económico o el bien común, indicó que están a favor de la legalidad, la 

transparencia la rendición de cuentas y no argumentos ideológicos que nos 

dejen en el museo de arqueología del siglo pasado. [24 HORAS] 

 

Columna/ Frentes Políticos/ ¿Olvido o discriminación?.-  La presidenta de la 

Cofece, Alejandra Palacios, informó que no recibió una invitación para 

participar en el Parlamento Abierto para la iniciativa de reforma a la Ley de la 

Industria Eléctrica, pese a que estaba programada su asistencia por la 

Comisión de Energía de la Cámara de Diputados. Mediante su cuenta de 

Twitter, Palacios respondió a Ildefonso Guajardo, quien cuestionó su ausencia 

ante la propuesta de reforma del Ejecutivo federal. “Me acabo de enterar de 

este documento donde aparece mi nombre. Me extraña porque no recibí 

invitación para participar”. Informó que este lunes enviará al Congreso una 

opinión formal sobre la reforma. ¿Esto fue un descuido o es parte de la 

dinámica para zanjar el tema?, ¿una de las principales implicadas, y no la 

invitan? [EXCÉLSIOR] 

 

Columna/ Azul Etcheverry/ Opinión del Experto/ Soberanía energética.- Hace 

unos días, el presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de 

Diputados una iniciativa para reformar la industria eléctrica nacional, con la 

intención de consolidad el monopolio de la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) frente a competidores nacionales e internacionales que ya generan 

este tipo de energía en el país. [EXCÉLSIOR] 

 

Columna/ Carlos Fernández Vega/ México SA / Neoliberales hundieron a CFE 

y Pemex/ Lucro privado-pérdidas para el Estado.- (…)Como bien lo reseñó La 

Jornada, "la CFE informó a la Cámara de Diputados que de mantenerse el 

esquema vigente de contratos con los productores independientes de 

energía (PIE), el daño a la nación se calcula en 412 mil millones de pesos por 

subsidios, riesgos cambiarios y de inflación, bajo despacho y tarifas crecientes. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_24H_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_EXC_0_FRENTESPOLITICOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_EXC_0_OPINIONDELEXPERTO.pdf
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La CFE sufre una sangría: los subsidios a PIE ascienden a 249 mil 606 millones, y 

de este monto 56 mil 175 millones corresponden exclusivamente a la 

trasnacional Iberdrola por la operación del parque eólico La Venta, en 

Oaxaca. [JORNADA] 

 

Columna/ Guillermo Zamarripa/ Reflexiones sobre la reforma eléctrica.- El 

primero de febrero se envió a la Cámara de Diputados una iniciativa 

preferente para modificar la Ley de la Industria Eléctrica. Se convocó a un 

parlamento abierto para discutir la iniciativa. A principios de semana, el 

Presidente dijo que no se le debe cambiar ni una coma. La gran interrogante 

es qué problemas generará la aprobación en sus términos de esta reforma. Es 

muy probable que así suceda. El parlamento abierto será un trámite más que 

no va generar cambios a los textos. Este proceso será una manifestación más 

de cómo se está dando una concentración de poder en el Ejecutivo, lo cual 

no es sano para el país. [EXCÉLSIOR] 

 

Columna/ Rozones/ **Omisión parlamentaria.- Resulta que el debate de la 

semana fue el que giró alrededor de la iniciativa preferente enviada por el 

Ejecutivo para reformar la Ley de la Industria Eléctrica. En el parlamento 

abierto, el exsecretario de Economía, Ildefonso Guajardo señaló que “los 

órganos reguladores son fundamentales en estos debates, para poner en su 

lugar los problemas tanto del monopolio público como los problemas del 

monopolio privado”. La presidenta de la Cofece, Ana Lilia Palacios, “debería 

estar aquí”, dijo. Sin embargo, posteriormente se supo que, a pesar de la 

importancia de la discusión, los organizadores del foro no tuvieron la cortesía 

de invitar a la titular de la comisión, quien debió recurrir a las redes sociales 

para afirmar que el organismo cuenta con un posicionamiento respecto a la 

reforma en discusión que hará llegar al Congreso el lunes. [RAZÓN] 

 

Artículo/ Ricardo Homs/ Democracia en riesgo.- Las declaraciones del líder de 

Morena en el Senado, Ricardo Monreal, respecto a que escuchará a los 

expertos “pero no quitará el dedo del renglón” sobre el tema de la regulación 

de las redes sociales, más la declaración del presidente López Obrador 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_JOR_0_MEXICOSA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_EXC_0_GUILERMOZAMARRIPA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_LARAZON_0_ROZONES.pdf


 

11                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

expresada en la mañanera del martes nueve de febrero respecto a “que no 

se le cambiará ni una coma (a la ley de la industria eléctrica) pese a que el 

Congreso está organizando un parlamento abierto” y además reiterar, que 

“está bien que haya controversia... pero no le vamos a cambiar nada”, nos 

muestran el verdadero espíritu antidemocrático de la 4T. [UNIVERSAL] 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

 

Urge que órganos autónomos garanticen derechos democráticos en lugar de 

ser amenazados con la extinción.- Verónica Juárez Piña, líder parlamentaria 

del PRD en San Lázaro, consideró imprescindible garantizar que las 

instituciones del Estado, entre ellos los Poderes de la Unión y los órganos 

autónomos, generen condiciones para que las y los mexicanos puedan 

ejercer sus derechos en las mejores condiciones y contribuyan al 

fortalecimiento de la democracia, pues existe el grave riesgo de una 

regresión antidemocrática. [LÍNEA POLÍTICA]  

 

DIPUTADOS 

 

Minuta para prohibir comida chatarra en escuelas pasa a Cámara de 

Diputados para su aprobación.-  El Senado votó a favor de prohibir la venta 

de comida chatarra en las cooperativas y alrededor de las escuelas de nivel 

básico del país, la minuta fue enviada a la Cámara de Diputados para su 

revisión y posterior aprobación o modificación. [RADIO FÓRMULA, 

TELEVISANEWS]   

 

Aumenta 128% el gasto del Aeropuerto de Santa Lucía en 2020.- Según un 

reporte del Centro de Estudios (CEFP) de la Cámara de Diputados, la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) erogó el año pasado 12,257 

millones 200,000 pesos, cuando el palacio legislativo de San Lázaro le etiquetó 

5,372 millones 200,000 pesos; es decir, incrementó 128% el gasto contemplado 

para la obra. [FORBES]        

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_UNI_0_RICARDOHOMS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_LINEAPOLITICA_0_URGEQUEORGANOSAUTONOMOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_RADIOFORMULA_0_MINUTAPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_TELEVISANEWS_0_SENADOENVIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_FORBES_0_AUMENTA128.pdf
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Conade prioriza la salud.- Ante las diferentes inquietudes que han 

manifestado algunos deportistas que están en el proceso a Tokio, como la 

falta de algún lugar de entrenamiento, la Comisión Nacional de Cultura Física 

y Deporte (Conade) manifestó su postura diciendo que primero es la salud de 

los deportistas, por lo que, el Centro Nacional de Alto Rendimiento (CNAR) 

seguirá cerrado mientras la Ciudad de México se encuentre en semáforo rojo. 

Jahir Ocampo manifestó en una reunión con la Comisión del Deporte de la 

Cámara de Diputados que no ha tenido el respaldo de Conade desde hace 

varios meses, y tuvo que pedir permiso en la Alberca Olímpica Francisco 

Márquez para continuar sus entrenamientos. [MILENIO] 

 

Hacienda sube subsidio para consumidores de gasolina.- Por segunda 

semana consecutiva, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

anunció que dará un subsidio a los consumidores de gasolina tipo Magna 

(regular) por medio de una menor cuota a pagar del Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios (IEPS). Informó que del 13 al 19 de febrero el estímulo 

fiscal para el combustible de mayor consumo en el país será de 6.95%, mayor 

al de 2.79% que aplicó para la semana que concluyó ayer. El año pasado, el 

Congreso de la Unión aprobó la actualización por inflación de las cuotas del 

IEPS para cigarrillos, refrescos y gasolinas, aplicable a partir del mes anterior. 

Ello representó un aumento en promedio de 3.33% en el costo de esos 

productos con relación a los vigentes hasta el 31 de diciembre de 2020. 

[UNIVERSAL] 

 

Columna/ Catalina Noriega/ El gran circo.- Regresó de su ausencia por el 

coronavirus, con la espada desenvainada. Quienes creyeron que la 

enfermedad lo amainaría se llevaron el chasco. Lo mismo de siempre: 

ataques a intelectuales, a periódicos y la consabida cantaleta que ya nos 

tiene mareados. Bien dicen que nadie cambia. Menos, un carácter obsesivo, 

que raya en lo psicótico, con una sola idea fija: conservar la mayoría 

morenaca en el Congreso, el próximo junio. Lo demás no tiene importancia. 

Hay que distraer a las masas. A esas masas dolientes, que sufren pérdidas 

desoladoras, a causa de la pandemia y de la creciente pobreza que trae 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_MIL_0_CONADEPRIORIZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_UNI_0_HACIENDASUBESUBSIDIO.pdf
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consigo la crisis económica. Son sus “fieles”, los que le creen cualquier 

paparruchada y el único sector al que se dirige y le habla. Su lenguaje sale 

como flecha directa a las entendederas de un pueblo, que hacía años había 

perdido la fe en sus gobernantes. El “rayito de esperanza” se encarga de 

mantenérselas viva. [SOL DE MÉXICO] 

 

Columna/ Salvador García Soto/ Serpientes y Escaleras / Se acaba el tiempo 

para la "transformación".- (…)A los efectos nocivos que dejará el Covid, se 

suma otro escenario que en el gabinete presidencial cada vez ven más 

cercano: que en las próximas elecciones legislativas no se logre refrendar la 

mayoría absoluta de Morena en la Cámara de Diputados y eso impida 

realizar nuevas reformas constitucionales y legales para la 4T. Esa posibilidad 

ya la han comentado el Presidente y sus colaboradores más cercanos en 

reuniones que tuvieron durante su cuarentena, en las que López Obrador se 

lamentó de que veía "demasiado desorden" en su partido y falta de 

conducción y operación en la actual dirigencia morenista. La prioridad, dijo el 

Presidente, son las diputaciones, las gubernaturas no importan tanto. (…) 

[UNIVERSAL] 

 

Columna/ Amador Narcia/ Liberales y Conservadores/ Monitor republicano.-  

Fue el exgobernador de Guerrero, Rubén Figueroa, quien opinando sobre los 

aspirantes a la candidatura presidencial soltó una ocurrencia que se volvió un 

clásico: "la caballada está flaca". En las elecciones de junio no se juega la 

grande por lo que no podríamos referirnos a caballada ninguna Si, en 

cambio, a una recua. A una recua impresentable que solo refleja lo bajo en 

que ha caído nuestro sistema político. No es la primera vez que se quieren 

postular cómicos y tiples pero la cantidad y calidad de los de ahora es 

lastimosa. Puesta aparte la simpatía por un famoso, no sobra reflexionar en 

que, al momento de votar, debemos hacerlo con dignidad. No podremos 

reclamar esa carencia a otros si no ejercemos la propia ¿Y es con esos 

improvisados que Morena quiere conservar la mayoría en la Cámara de 

Diputados y la oposición arrebatársela? [UNIVERSAL] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_SOL_0_CATALINANORIEGA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_UNI_0_SERPIENTESYESCALERAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_UNI_0_AMADORNARCIA.pdf
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Columna/ Luis Octavio Vado Grajales/ El reto de la paridad. Municipios y 

alcaldías.- ¿Cuál es el panorama del que partimos?. La lista nominal, esto es, 

la ciudadanía que tiene credencial para votar vigente y que podrá votar en 

las elecciones de este año, se compone de aproximadamente un 48% de 

hombres y un 52% de mujeres. No hay duda, la mayoría del cuerpo electoral 

es femenino. Del total de gobernantes, tomando en cuenta la Jefatura de 

Gobierno de la Ciudad de México, sólo dos son mujeres. Las elecciones de 

2018 arrojaron que el 49% de los escaños del Senado fueran ganados o 

asignados a mujeres, con un 48% en el caso de la Cámara de Diputados. Un 

promedio muy similar se tiene en las Legislaturas locales. [CRÓNICA] 

 

Columna/ René Delgado/ Sobreaviso/ ...y retiemble el sistema.- (…)Del lado 

de la resistencia es evidente el error cometido por "Sí por México" al entregar 

su plataforma a una oposición incapaz de entender el momento y ansiosa por 

sobrevivir a su extinción. El documento "Van 10 soluciones por México: 

principios básicos de candidaturas de la alianza" presume algo que no tiene, 

no resuelve problemas y ni siquiera los replantea. Propone regresar al anterior 

esquema y retomar la ruta, como si aquellas fórmulas rezumaran tino y 

sabiduría. Si a ello se añaden las candidaturas plurinominales del PRI y el PAN, 

es claro que el interés principal de la dirección de esos partidos es asegurarse 

un asiento en el Congreso y preservar la hegemonía, así como el control de su 

organización, si así se le puede llamar. Si el medio es el mensaje, "Sí por 

México" se equivocó de medio y de mensaje. Nada más. Si, en verdad, los 

grupos aglutinados en esa organización quieren proponer una opción 

política, mejor armar su propio partido que tomar carros de alquiler. Ora que, 

si la idea solo es oponer sin proponer, a ver cómo les va. [REFORMA] 

 

Columna/ Ruth Zavaleta/ Zurda/ La iniciativa presidencial.- En agosto de 2012 

se reformó el artículo 71 para que, a la apertura de cada periodo ordinario 

del Congreso de la Unión (son 6 periodos ordinarios), el Presidente pudiera 

presentar hasta dos iniciativas que se discutirían de forma preferente. Las 

iniciativas preferentes, que no deben ser para adicionar o reformar la 

Constitución, pueden ser presentadas en cualquiera de las dos cámaras. El 

plazo para debatirse y aprobarse es de máximo treinta días naturales. Si los 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_CRO_0_LUISOCTAVIOVALDOGRAJALES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_REF_0_SOBREAVISO.pdf
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legisladores no lo hacen, entonces, en sus términos y sin mayor trámite, será el 

primer asunto que deberá ser discutido y votado en la siguiente sesión del 

pleno. [EXCÉLSIOR] 

 

MORENA 

 

Cámara de Diputados aplaza discusión sobre iniciativa de reforma en 

ciberseguridad.- La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 

Diputados aplazó la discusión sobre la iniciativa de reforma en materia de 

ciberseguridad, por la que se pretende que las fake news sean consideradas 

como una amenaza a la seguridad nacional. La diputada Aleida Alavez 

afirmó que se va a discutir en parlamento abierto con especialistas si ha de ir 

o no en este apartado de la Constitución, la facultad de regulación sobre la 

materia de ciberseguridad del Congreso de la Unión. [TELEFÓRMULA] 

 

Exhorta Alfonso Ramírez a la SE y al Congreso a realizar programa que proteja 

economia de familias.- El diputado Alfonso Ramirez Cuellar (Morena) insistió en 

su exhorto a la Secretaría de Economía (SE) y al Congreso de la Unión para 

poner en marcha un programa que proteja la economía de las familias 

mexicanas ante el alza de precios en la canasta básica, principalmente del 

maíz. [ARSENAL, MUGS NOTICIAS] 

 

Propone Javier Hidalgo la creación de una ley para proteger al usuario 

digital.- El diputado federal Javier Hidalgo Ponce (Morena) presentó una 

iniciativa para que se expida la Ley Federal de Protección al Usuario Digital, 

en materia de defensa de los usuarios en el internet, su información y su 

privacidad. [ARSENAL]       

 

Legisladores de Morena exigen a FGE esclarecer crimen de candidato.- Tras el 

asesinato del candidato de Morena a la alcaldía de Úrsulo Galván, en 

Veracruz, Juan Gilberto Ortiz Parra; los diputados federales Jaime Humberto 

Pérez Bernabé, Claudia Tello y el legislador local, José Magdaleno Rosales 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_EXC_0_ZURDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_TELEFORMULA_0_CAMARADEDIPUTADOSAPLAZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_ELARSENAL_0_EXHORTAALFONSO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_MUGS_0_EXHORTAALFONSO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_ARSENAL_0_PROPONEJAVIER.pdf
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Torres exigieron a la Fiscalía General del Estado (FGE) que se aclare el crimen, 

a fin de evitar que el proceso electoral entre en un “clima enrarecido” en la 

entidad. [ALCALORPOLÍTICO]  

 

PAN 

 

ENTREVISTA. Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado – PAN) “Fíjate que el 

programa sembrando vidas, como jóvenes escribiendo el futuro, como un 

programa para el desarrollo profesional docente, como las becas Elisa Acuña, 

como las becas de educación básica bienestar Benito Juárez, tienen esos 

problemas que tú mencionas, no puedes encontrar al beneficiario, en el caso 

de las empresas tú preguntas a la propia dependencia, oiga dígame en qué 

empresas están esos jóvenes y te dicen que eso no lo controlan ellos, que 

nomás controlan a los jóvenes, pero cuando tú solicitas una beca te dicen va 

este joven a esta empresa, deberían de tener la información cruzada y la 

opacidad que está manejando este gobierno es impresionante”. [ENFOQUE] 

 

Regular redes para actuar contra ilícitos cometidos en internet: PAN.- La 

bancada del PAN en la Cámara de Diputados reiteró su propuesta de 

reforma en materia de seguridad en redes sociales, enfocada a tomar 

medidas para prevenir y actuar ante ilícitos cometidos a través de internet, en 

especial contra menores de edad, la cual se turnó a comisiones y no ha sido 

dictaminada. (…)El proyecto firmado por la diputada Jacquelina Martínez 

Juárez, plantea que las plataformas digitales se responsabilicen por la 

seguridad de los usuarios y de los actos de sus empleados; y estén obligadas a 

tener entes jurídicos que respondan ante la autoridad, por posibles violaciones 

a derechos o afectaciones a usuarios. [MVS NOTICIAS, LÍNEA 

POLÍTICA][UNIVERSAL] 

 

PT 

 

Toledo sabrá el lunes si le quitan el fuero o no.- Será el lunes a las 13:00 horas 

cuando las tres integrantes de la Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados (las legisladoras Martha Patricia Ramírez de Morena, Ana Ruth 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_ALCALORPOLITICO_0_LEGISLADORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_ENFOQUE_0_ENTREVISTAECTORJAIME.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_MVS_0_REGULARREDES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_LINEAPOLITICA_0_PROPONEELPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_LINEAPOLITICA_0_PROPONEELPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_UNI_0_PANTAMBIENPRESENTA.pdf
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García del PT y Anilú Ingram de PRI) se reúnan de manera virtual para 

determinar si el presidente de este órgano -el legislador morenista Pablo 

Gómez- será o no recusado del juicio de desafuero al diputado petista 

Mauricio Toledo. Este fin de semana las tres legisladoras mantendrán 

reuniones de trabajo con sus respectivos equipos de asesores. [LA SILLA ROTA] 

 

Incremento al salario del personal médico y de enfermería, justa retribución a 

sus servicios: Manuel Huerta.- El diputado Manuel Huerta Martínez (PT) señaló 

que un incremento del 100% al salario del personal médico y de enfermería, 

es una justa retribución por salvaguardar la vida de la población y ser 

elementos cruciales para la atención del Covid-19. [ARSENAL]  

     

Descarta diputado Gerardo Fernández Noroña que gobernador de Tabasco 

meta las manos en elección.- El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), 

Gerardo Fernández Noroña, al realizar una gira por Tabasco y visitar el 

municipio de Cárdenas, descartó que el gobernador Adán Augusto López 

Hernández, vaya a cometer fraude electoral en la entidad. [XEVA] 

 

PES 

 

Crece pleito tuitero entre Fernando Manzanilla y dirigentes panistas.- El 

conflicto en redes sociales entre el diputado federal del PES, Fernando 

Manzanilla Prieto, y los dirigentes del PAN en Puebla subió de tono después de 

que el exsecretario de Gobernación reveló la existencia de un expediente 

armado en contra del dirigente de Acción Nacional en el municipio de 

Puebla, Jesús Zaldívar Benavides. Todo inició cuando la presidenta del PAN en 

Puebla, Genoveva Huerta Villegas, se deslindó de Manzanilla Prieto ante los 

rumores que la vinculan con el exsecretario de Gobernación de Luis Miguel 

Barbosa Huerta. [SOL DE PUEBLA] 

 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_LASILLAROTA_0_TOLEDOSABRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_ARSENAL_0_INCREMENTOALSALARIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_XEVA_0_DESCARTADIPUTADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_SOLPUEBLA_0_CRECEPLEITO.pdf
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MC 

 

ENTREVISTA. Martha Tagle (Diputada – Movimiento Ciudadano).- “Es increíble 

que estando con tantos problemas en los Congresos locales generen 

iniciativas y reformas que vengan a generar más problemas en lugar de 

resolverlos, y más en este tipo de temas (como la ley antiaborto en 

Aguascalientes), que desde que se aprobó la reforma a la interrupción legal 

del embarazo en la Ciudad de México en el 2007, tuvimos una andanada 

conservadora que se había detenido y ahora, en un lugar en el que 

generalmente no se habla mucho como en Aguascalientes, se hace una 

contrarreforma a la Constitución para establecer el derecho de vida desde la 

concepción. Que formalmente no tendría por qué eliminar las causales ya 

establecidas, pero que en los hechos tienen como objetivo criminalizar a las 

mujeres”. [TELEFÓRMULA]  

 

PRD 

 

PRD exige a gobiernos implementar estrategia para el desecho de 

cubrebocas para evitar focos de infección.- El grupo parlamentario del PRD 

en la Cámara de Diputados exigió a los gobiernos, federal y locales, que 

generen una estrategia de concientización para el desecho de los 

cubrebocas, tanto para impedir que sean un foco de infección como para 

evitar la contaminación exponencial del medio ambiente. Al respecto, la 

diputada Mónica Almeida, señaló: “El Covid-19 ha tenido y tendrá efectos 

catastróficos a nivel social, ambiental y por supuesto económico, por ello 

debemos aprender a convivir con este, sin que sea letal para nosotros…” 

[UNIVERSAL, CAPITAL] [UNIVERSAL] 

 

Exige Frida Esparza dejar de culpar a las mujeres frente a sus agresores en los 

medios de comunicación.- La diputada Frida Alejandra Esparza Márquez 

(PRD) exigió dejar de normalizar el culpar a las mujeres frente a sus agresores 

en los medios de comunicación, tras la aprobación de la reforma a la Ley 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_TELEFORMULA_0_ENTREVISTAMARTHATAGLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_UNIVERSAL_0_PRDEXIGE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_CAPITAL_0_URGECAMPANIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_L_UNI_0_EXIGENCONCIENTIZAR.pdf
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General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia al incorporar 

los conceptos de violencia simbólica y violencia mediática. [MUGS NOTICIAS]      

 

Certeza jurídica para adultos mayores: Torres Piña.- Con el propósito que las 

personas adultas mayores  tengan certeza jurídica y no sean  despojadas  de 

su patrimonio personal y familiar, la Cámara de Diputados del Congreso de la 

Unión, reformó la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores, 

informó Carlos Torres Piña, diputado federal. Por lo anterior se incluyó a los 

órganos constitucionales autónomos en la aplicación y seguimiento de la Ley 

de los Derechos de las Personas Adultas Mayores. [IDIMEDIA] 

 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

 

Artículo/ David Colmenares/ Fiscalización superior y transformación digital.- 

Esta semana se publicó en el DOF el Programa Anual de Auditorías para la 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2020, instrumento con el que se da 

inicio al proceso de fiscalización de la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) para el presente año. En un hito histórico, la ASF enfrenta su 

responsabilidad constitucional, con nuevas herramientas basadas en las 

tecnologías de la información para implementar procesos como el buzón 

digital y la ejecución de auditorías por medios electrónicos, con toda la 

capacidad institucional disponible. [SOL DE MÉXICO] 

 

EJECUTIVO  

 

Cancelar la construcción del muro, decisión “histórica”: AMLO.- “Estamos muy 

de acuerdo en que se cancele la construcción del muro fronterizo en Estados 

Unidos, señaló ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, al comentar 

las primeras resoluciones de su homólogo Joe Biden. También dijo que es 

“conveniente” tal como lo anuncio el nuevo mandatario del vecino país que 

los solicitantes de asilo ya no sean enviados a México a esperar respuesta a 

sus procesos. [JORNADA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_MUGS_0_EXIGEFRIDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_P_IDI_0_CERTEZAJURIDICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_C_SOL_0_DAVIDCOLMENARES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_JOR_0_BIDENEMPIEZA.pdf
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Mexicanos llevaron a EU 21 mil mdd en dos años de AMLO.- Ciudadanos y 

empresas mexicanas transfirieron a cuentas bancarias en Estados Unidos 21 

mil 88 millones de dólares en los primeros dos años del gobierno del presidente 

Andrés Manuel Lopez Obrador, reveló información de la Reserva Federal, el 

banco central estadounidense. Desde que inicio el actual gobierno, en 

diciembre de 2018, las cuentas de mexicanos en bancos estadounidenses se 

han convertido en las más abultadas de los países de América Latina, de 

acuerdo con los reportes de la Fed. [JORNADA] 

 

Reservan por 5 años planos de Palacio Nacional.- A pesar de que son 

instalaciones públicas, en donde incluso se dan recorridos turísticos, el 

gobierno federal clasificó como “información reservada” los planos 

arquitectónicos de Palacio Nacional, recinto histórico en el que se prevé que 

en los próximos días el presidente Andrés Manuel López Obrador designe al 

gobernador de Palacio Nacional. [UNIVERSAL] 

 

JUDICIAL  

 

Exigen absolver a Trump.- El Senado de Estados Unidos debe absolver a 

Donald Trump, exigieron ayer los abogados del expresidente en el juicio 

político en su contra, argumentando que el verdadero objetivo de los 

demócratas es tomar "venganza" y "anular" el movimiento populista de 

derecha. "Seamos claros: este juicio es mucho más que el presidente Trump", 

dijo el abogado Bruce Castor, al cerrar la argumentación de la defensa. 

[HERALDO / p10] 

 

Formaliza Robles decisión de revelar la estafa maestra.- Los representante 

legales de Rosario Robles Berlanga, ex titular de las secretarias de Desarrollo 

Social y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, dieron el primer paso para 

la negociación de beneficios legales que le permitan recuperar su libertad, 

además de formalizar su petición de concluir su juicio de manera anticipada 

por lo que hace al cargo de ejercicio indebido del servicio público y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_JOR_0_MEXICANOSLLEVARON.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_UNI_0_RESERVANPOR5ANIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_HER_0_EXIGENABSOLVER.pdf
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colaborar en la investigación de la Estafa Maestra, a fin de que ya no se le 

promuevan nuevos juicios. [JORNADA] 

 

GENERAL 

 

El Estado ha subsidiado 37% de inversiones de Iberdrola.- Los subsidios que ha 

recibido Iberdrola del Estado mexicano a partir de la aprobación, en 2014, de 

la inversión privada en la industria eléctrica, equivalen a una tercera parte de 

los recursos que  la empresa española ha invertido en el país hasta ahora, de 

acuerdo con la información oficial. [JORNADA] 

 

Roberta Jacobson: Hay que cerrar el campamento de migrantes de 

Matamoros.- Estados Unidos procesará de forma “prioritaria” a los migrantes 

varados en el campamento de Matamoros, en la frontera con México, para 

que se “cierre” cuanto antes ese campo, dijo este viernes en entrevista 

telefónica la coordinadora de la Casa Blanca para la frontera sur, Roberta 

Jacobson. [CRÓNICA] [MILENIO / pp-p13] 

 

NOTAS REGIONALES 

 

En Sonora suspenden construcción de muro fronterizo: ONG.- La organización 

civil Pueblo sin Fronteras aseguró que en la zona de Sonora las obras de 

construcción del muro fronterizo de Estados Unidos ya fueron suspendidas, 

pues ya no hay trabajadores e incluso en algunas áreas hay abandono. 

[DOSSIERPOLÍTICO] 

 

Inaugura AMLO en obra negra Universidad para el Bienestar en Zinacatepec.- 

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la primera etapa de la 

Universidad para el Bienestar “Benito Juárez García”, que ya imparte la 

carrera de medicina, en el municipio de Zinacatepec, Puebla. Aunque la 

agenda presidencial decía que este viernes sería inaugurada la universidad y 

no una parte de ella, la obra se encuentra a medias, tiene apenas algunas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_JOR_0_FROMALIZAROBLES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_JOR_0_ELESTADOHASUBSIDIADIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_CRO_0_ROBERTAJACOBSON.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_N_MIL_0_EUDARAPRIORIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_R_DOSSIERPOLITICO_0_ENSONORASUSPENDEN.pdf
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aulas construidas y el terreno se encuentra sin pavimentación. [SOL DE 

PUEBLA] 

 

Edomex cambiará a semáforo color naranja la próxima semana.- El ritmo de 

contagios y hospitalizados por el Covid-19 disminuyó y la próxima semana se 

permitirá ampliarán la apertura de varios negocios y centros comerciales, 

pero con aforo reducido, informó el gobernador Alfredo Del Mazo. [SOL DE 

TOLUCA] 

 

Hacen sinergia Gobierno del estado y Coparmex para fortalecer la economía 

de Aguascalientes.- Los efectos de la pandemia en cuestión económica 

serán más sensibles para este año 2021, por ello será vital una agenda de 

trabajo conjunta entre el gobierno estatal y empresariado con el objetivo de 

reducir los impactos en este importante sector que da rumbo y desarrollo a 

Aguascalientes. Así lo aseguró el gobernador del estado, Martín Orozco 

Sandoval al recibir en Palacio de Gobierno a Juan Manuel Ávila Hernández-

Polastri, nuevo presidente de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex) en Aguascalientes para el periodo 2021-2022. [SOL DEL 

CENTRO] 

 

Próxima semana inicia la vacunación masiva contra el Covid 19, anuncia 

AMLO.- La próxima semana iniciara la campaña masiva de vacunación 

contra el virus SARS-CoV-2, anunció el presidente de México Andrés Manuel 

López Obrador en Tlaxcala durante la inauguración de la Facultad de 

Ingeniería Ambiental de la Universidad del Bienestar Benito Juárez (UBBJ).  

[QUADRATIN] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_R_SOLPUEBLA_0_INAUGURAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_R_SOLPUEBLA_0_INAUGURAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_R_SOLTOLUCA_0_EDOMEXCAMBIARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_R_SOLTOLUCA_0_EDOMEXCAMBIARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_R_SOLCENTRO_0_HACENSINERGIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_R_SOLCENTRO_0_HACENSINERGIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130221_R_QUADRATIN_0_PROXIMASEMANA.pdf
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Responsabilidad histórica del 
Parlamento, discutir a profundidad la 
iniciativa sobre la industria eléctrica: 
diputada Sauri Riancho 
 
 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, subrayó que el Parlamento tiene la responsabilidad histórica 
de discutir a profundidad la iniciativa preferente enviada por el Ejecutivo 
Federal el pasado 1 de febrero, ya que tendrá impacto en la posibilidad del 
país para cumplir el Acuerdo de París, así como honrar los tratados 
comerciales como el TPP y el T-MEC. 

https://www.elarsenal.net/?p=991047 

 

https://www.elarsenal.net/?p=991047


              

PÁGINA 

0 

FECHA 

            13/02/2021 
L E G I S L A T I V O 

 

Reforma a Ley de Industria 

Eléctrica estará resuelta antes del 2 

de marzo: Sauri 
Dulce María Riancho, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, adelantó que las tareas de la Cámara deberán concluir antes del 2 
de marzo, puesto que el plazo constitucional para analizar, discutir, 
dictaminar y votar la iniciativa son 30 días naturales. 
 
https://www.afmedios.com/reforma-a-ley-de-industria-electrica-estara-resuelta-antes-del-
2-de-marzo-sauri/ 
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¿Diputados o turistas? 
 
De acuerdo con el Portal de la Transparencia de la Cámara de Diputados, 
cada integrante tiene un salario mensual de $74 mil 584,34, o bien 
anualmente obtiene $894 mil 580.08. Las diputadas federales, Cecilia Patrón 
Laviada y Dulce María Sauri, del PAN y PRI, respectivamente, tienen cuatro 
fatas a las sesiones plenarias. 
 
https://solyucatan.com/diputados-o-turistas 
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Morena defiende reforma 
eléctrica del Ejecutivo 
 
El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier, aseguró que la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica del presidente 
Andrés Manuel López Obrador no sólo va a beneficiar a la Comisión Federal 
de Electricidad, sino a los mexicanos y al mercado, y dijo que no se debe 
privilegiar el negocio, ni que se sigan disfrazando los subsidios. 
 
Morena defiende reforma eléctrica del Ejecutivo (pulsoslp.com.mx) 

 

 
 

 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-defiende-reforma-electrica-del-ejecutivo/1257589
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MC Reitera su Llamado a Escuchar y 
Atender el Parlamento Abierto Sobre la 
Industria Eléctrica: Fabiola Loya 
 

En la primera sesión del Parlamento Abierto para analizar la iniciativa 
preferente de la Ley de la Industria Eléctrica, la diputada Fabiola Loya, 
coordinadora del Grupo Parlamentario de MC, exhortó a evitar simular 
debatir, y realmente atender las opiniones de las y los especialistas en la 
materia para integrarlas a la ley a favor de todos los mexicanos. 
 
https://vivecoatza.com.mx/mc-reitera-su-llamado-a-escuchar-y-atender-el-parlamento-
abierto-sobre-la-industria-electrica-fabiola-loya/ 
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Clausuran trabajos del Parlamento Abierto

Ayer rompió récord de expositores sin pausar once horas del Parlamento Abierto. Todoscoinciden, los que están a favor y en contra de la reforma a la Ley de Energía, que tienen losmismos argumentos pero enfrentados, para defender la reforma, que no es monopólica, quebusca piso parejo para la paraestatal. Y los que exigen se evite su votación tal como estáredactada, que incumple acuerdos internacionales, que serán millones los que se destinarándel gasto corriente para pago de indemnizaciones. En estos momentos está concluyendo esteforo de Parlamento Abierto, acaba de ser clausurado por Manuel Rodríguez, presidente de lacomisión, diputado de Morena.
https://drive.google.com/file/d/1TxEQ5IfHE8bjT42AavUdC_pY4eG-wGlK/view

https://drive.google.com/file/d/1TxEQ5IfHE8bjT42AavUdC_pY4eG-wGlK/view
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h#ps://www.infobae.com/america/agencias/2021/02/12/expertos-alertan-al-congreso-de-
mexico-del-alto-costo-de-la-reforma-electrica/ 
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https://www.infobae.com/america/agencias/2021/02/12/expertos-alertan-al-congreso-de-mexico-del-alto-costo-de-la-reforma-electrica/


PÁGINA FECHA

13/02/20210 L E G I S L A T I V O

 

 

h#ps://www.efe.com/efe/america/economia/expertos-alertan-al-congreso-de-mexico-del-alto-
costo-la-reforma-electrica/20000011-4464097 

https://www.efe.com/efe/america/economia/expertos-alertan-al-congreso-de-mexico-del-alto-costo-la-reforma-electrica/20000011-4464097
https://www.efe.com/efe/america/economia/expertos-alertan-al-congreso-de-mexico-del-alto-costo-la-reforma-electrica/20000011-4464097


PÁGINA
0

FECHA
13/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

13/02/2021 L E G I S L A T I V O
Segundo día de Parlamento Abierto en la Cámarade Diputados

Segundo día del llamada Parlamento Abierto en la Cámara de Diputados para debatir lainiciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica. Los invitados a este panel,principalmente académico y personas que se identificaron como expertos en energía, medioambiente y energías limpias, trataron los temas precisamente de la transición energética y delas energías consideradas limpias. Los invitados plantearon posiciones a favor y en contrasobre la iniciativa preferente que ha presentado el Ejecutivo federal, y que los diputadostienen hasta el próximo dos de marzo como límite para aprobar en el pleno de San Lázaro yenviarla al Senado de la República.
https://drive.google.com/file/d/1z8N4Qinp4lQMnVod9Sz7ARZvN2fBHkSx/view

https://drive.google.com/file/d/1z8N4Qinp4lQMnVod9Sz7ARZvN2fBHkSx/view
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Especialistas emiten comentarios sobre la iniciativa de reformas en materia 

eléctrica 

 

Boletín No. 5874 

Especialistas emiten comentarios sobre la iniciativa de reformas en materia eléctrica 

 

• En Parlamento Abierto abordaron temas como impacto ambiental, sustentabilidad y transición 

energética 

 

Al continuar el Parlamento Abierto sobre la “Iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se 

reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica”, expertos 

externaron sus comentarios en materia legal, impacto ambiental, competencia y costos para la 

industria, transición energética y sustentabilidad. 

 

El quinto bloque del Parlamento, convocado por la Comisión de Energía, fue moderado por la 

diputada María de los Ángeles Huerta del Río (Morena). 

Intervenciones y posturas de los ponentes sobre la iniciativa preferente del Ejecutivo 

Carlos Francisco Rodríguez Sámano, representante de la Barra Mexicana de Abogados, refirió 

que los términos en que está planteada la iniciativa infringen los principios de supremacía 

constitucional, seguridad jurídica y confianza legítima, fundamentales en el desarrollo del sector. 

“Consideramos que, de aprobarse, podría afectar al sistema constitucional y legal, al sistema 

eléctrico nacional y a la sustentabilidad de la industria. 

Agregó que la iniciativa elimina los incentivos para lograr una verdadera eficiencia y transición 

energética, afecta directamente los incentivos para la inversión y pone en riesgo a las inversiones 

ya realizadas por la iniciativa privada. Puntualizó que para fortalecer a la CFE lo conveniente 

sería revisar su marco legal para darle las herramientas de decisión y operación que le permitan 

mejorar su eficiencia y actuar de manera competitiva. 
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Mauricio Emilio Llamas, consultor de Global Jones Day, afirmó que la reforma debe analizarse a 

la luz de la relación que tiene con la demás normatividad vigente. Consideró que los legisladores 

tendrán que ponderar de manera integral los derechos e intereses que están en juego y proponer 

una reforma que vaya más allá con un plan y programa para los próximos cuatro años, que 

realmente den resultado. 

“Es legítimo fortalecer a la CFE y creemos que es legítimo tomar acciones para garantizar el 

abasto y la estabilidad del sistema eléctrico, pero debe hacerse valorando el impacto ambiental 

que se puede generar con ello, la protección a la salud y los compromisos adquiridos a nivel 

internacional”. 

Lourdes Melgar Palacios, académica y consultora en temas energéticos y de desarrollo 

sostenible, dijo que la implementación de la iniciativa preferente frenaría la transición energética, 

vulneraria la competitividad, comprometería los derechos a la salud, medio ambiente, trabajo y 

además no lograría su objetivo principal que es fortalecer a la CFE; por ello, es importante aclarar 

supuestos, analizar implicaciones y trazar rutas.  

“Si no hay certeza jurídica y las leyes pueden ser retroactivas, si no hay compromiso con el medio 

ambiente y el combate al cambio climático y no se atienden los principios de justicia social y 

derechos humanos, no solamente no habrá inversiones sino las que ya están aquí, mexicanas y 

extranjeras, se irán”, agregó.  

En su intervención, Severo López Mestre Arana, experto en políticas y regulación energéticas, 

comentó que se deben repensar aquellas medidas que realmente fortalezcan a la CFE y al 

sistema en su conjunto, que pueden ser los mecanismos de financiamiento  

“Tenemos que pensar en alternativas importantes; me parece que hay muchos elementos que 

pueden revisarse hacia el fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad que, reitero, no 

necesita encerrar al equipo contrario para salir triunfante”.  

Edgar Ocampo Téllez, especialista en energía, puntualizó que la virtud de la iniciativa es 

condicionar el crecimiento y la expansión de la capacidad instalada de las plantas de generación 

a la planeación estratégica para evitar su sobredimensionamiento. “Esto es fundamental en el 

diseño de un parque de generación”. 

Subrayó que se debe legislar para que la instalación de parques solares no implique la 

deforestación de bosques y selvas. Mencionó que los ejidatarios son avasallados por empresas 

eólicas y solares que “sin escrúpulos” amenazan y desplazan a las comunidades. 
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Gabriel Baeza Espejel, experto en temas de impacto social y ambiental, dijo que es necesario 

hacer evaluaciones de impacto con pueblos y comunidades indígenas. “No tenemos la 

identificación puntual de impactos. No es lo mismo una gran hidroeléctrica, que una mini-

hidroeléctrica, que una térmica”.   

Mencionó que no se sabe cómo va a impactar la presente iniciativa y destacó la importancia de 

saber qué opinión tienen los pueblos y comunidades indígenas sobre los proyectos que 

actualmente se encuentran en sus territorios y cuáles serán los beneficios que tendrán. 

Valentina Benítez Martínez, coordinadora técnica del Comité de Constitucional de la Asociación 

Nacional de Abogados de Empresa, Colegio de Abogados, A.C., dijo que es fundamental que, 

de aprobarse la iniciativa, la Secretaría de Energía emita criterios estrictos para que en un 

momento dado los certificados de energía limpia continúen siendo un incentivo para transitar en 

las mismas.  

Indicó que la iniciativa compromete la subsistencia del mercado eléctrico mayorista, y tendrá 

como consecuencia irremediable que los usuarios finales paguen precios exagerados por 

suministro eléctrico o alternativamente se vuelva indispensable una mayor inyección de recursos 

por parte del Gobierno Federal para mantener los precios artificialmente bajos.  

Rafael Mateu Lazcano, profesor en derecho energético de la Universidad Nacional Autónoma de 

México, comentó que es importante garantizar a la población una tarifa adecuada y la propuesta 

que hacen es precisamente mantener incrementos que no vayan más allá de la inflación.  

“Creo que debe reflexionarse básicamente en que necesitamos una tarifa adecuada para todos 

los servicios del suministro básico. La CFE siempre ha sido competitiva con las políticas de 

ahorro de energía, manifestó.  

Preguntas y respuestas 

El grupo parlamentario del PRI preguntó: a partir del análisis que se ha hecho de la iniciativa 

preferente ¿cómo sería el nuevo despacho eléctrico y qué retos de costos tiene? 

Al responder, Lourdes Melgar dijo que la hidroeléctrica, que es la primera que se despacha, es 

la que tiene los costos de generación más altos en este momento, de mil 844 pesos por 

kilowatt/hora; además, las hidroeléctricas grandes no son limpias, generan mucho metano que 

es más contaminante que el dióxido de carbono. 
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Después siguen las plantas de ciclo combinado de gas natural que además están muy cercanas 

en el costo que tienen las grandes hidroeléctricas, pero además generan gases de efecto 

invernadero contribuyendo con el 19 por ciento de las aportaciones del sector eléctrico. 

En las plantas térmicas donde se juntan el carbón, diésel, combustóleo, el costo es de mil 401 

pesos por kilowatt/hora. “Como verán es una generación cara y altamente contaminante en 

términos de emisiones de gas de efecto invernadero”. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/especialistas-

emiten-comentarios-sobre-la-iniciativa-de-reformas-en-materia-electrica#gsc.tab=0 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/especialistas-emiten-comentarios-sobre-la-iniciativa-de-reformas-en-materia-electrica#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/especialistas-emiten-comentarios-sobre-la-iniciativa-de-reformas-en-materia-electrica#gsc.tab=0
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Expertos, investigadores y académicos externan comentarios sobre la 

iniciativa que reforma la Ley de la Industria Eléctrica 

 

En el primer bloque del segundo día del Parlamento Abierto abordaron los temas de energías 

renovables y transición energética 

Boletín No. 5870 

 

Expertos, investigadores y académicos externan comentarios sobre la iniciativa que 

reforma la Ley de la Industria Eléctrica 

 

• En el primer bloque del segundo día del Parlamento Abierto abordaron los temas de energías 

renovables y transición energética 

 

Expertos, investigadores y académicos expresaron sus comentarios y propuestas en temas de 

energías renovables y de transición energética, durante el primer bloque del segundo día del 

Parlamento Abierto “Iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se reforman y adicionan 

diversas disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica”  

 

El tema es interesante e importante  

El presidente de la Comisión de Energía, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), 

expresó que el análisis de esta iniciativa se lleva a cabo con responsabilidad y compromiso con 

las y los mexicanos, en beneficio de la población. 

 

La jornada de ayer, dijo, fue democrática, plural, incluyente y con muchas propuestas y visiones 

distintas, y en este segundo día se abordarán temas sobre energías renovables y transición 

energética. 
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Señaló que las propuestas de quienes no puedan participar en el Parlamento Abierto serán 

recibidas y también analizadas por el equipo técnico de la Comisión y contempladas para efectos 

de la discusión y análisis de la iniciativa.  

La diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (Morena), coordinadora del Grupo de Trabajo sobre 

Energías Renovables y Transición Energética de la Comisión de Energía, y moderadora del 

primer bloque, mencionó que el debate de este viernes no es exclusivo de energías limpias, pues 

los ponentes podrán abordar otros temas relacionados con la iniciativa. 

 

El diputado Fernando Galindo Favela (PRI) hizo llegar una pregunta sobre lo expuesto por 

representantes de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) de que una central de combustóleo 

contamina igual que dos automóviles viejos, y sobre los datos contaminantes de quema de 

combustóleo.  

Expertos y académicos fijan posturas 

Daniel Chacón Anaya, representante de Iniciativa Climática de México, expuso que México 

desempeña un papel incipiente a nivel mundial en materia de penetración de energías 

renovables. “Las ventajas tanto económicas como sociales de estas fuentes hacen necesario 

emprender el esfuerzo de afrontar este reto”. 

Llamó a parar la quema de combustóleo con alto contenido de azufre, pues daña la salud de la 

población. “Estamos en el ranking de los países de mayores emisiones de dióxido de carbono; 

tenemos una contribución de energías renovables pequeña”. 

La coordinadora del Programa de Regulación y Competencia Económica de México Evalúa, 

María Fernanda Ballesteros, externó su preocupación por esta iniciativa, en particular el cambio 

que plantea en las reglas de despacho, pues es inconstitucional, invade las facultades de la 

Cofece y beneficia a la CFE.  

Es contraria al principio de libre competencia establecido en la Constitución y a lo que se ratificó 

en el T-MEC. La falta de condiciones de competencia afecta a los usuarios, porque genera un 

sobrecosto en bienes y servicios, afirmó. 

Iván Estrada Ramírez, profesor de la Escuela Superior de Economía del IPN, mencionó que la 

aprobación de esta iniciativa, representa la oportunidad para revertir algunos daños provocados 

por la ambición del neoliberalismo, pues el desmantelamiento de la industria nacional eléctrica 
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por las anteriores administraciones provocó una sobreoferta en la capacidad del mercado 

eléctrico mayorista. 

Pidió abandonar la idea de que al producir energías limpias se salvará al planeta; sin duda, 

disminuyen los efectos de gas invernadero, pero no “vamos a dejar de contaminar, pues todo 

progreso implica cierta destrucción y transformación. Para producir energías limpias se necesita 

cobre, cobalto, silicio y, en algunos casos, litio, los cuales son altamente contaminantes y no son 

fáciles de desechar o reciclar”. 

Ramón Sánchez, especialista en temas energéticos, puntualizó que en México, además de los 

certificados de energías, que representan un subsidio equivalente al 50 por ciento del valor de la 

energía proporcionada, las energías renovables también se ven beneficiadas por una 

deducibilidad del 100 por ciento en su maquinaria y equipo. 

Indicó que a partir de la Reforma Energética de la pasada administración, las Pymes resintieron 

un incremento importante en el precio de la energía. Añadió que la energía eléctrica debe 

despacharse siempre que así lo decidan las autoridades conforme a sus criterios y modelos; a 

nivel mundial, es práctica generalizada el optimizar el despacho por separado de las unidades 

generadoras hidroeléctricas.  

Isabel Studer, especialista en Medio Ambiente, comentó que México es uno de los países más 

vulnerables al cambio climático; su ubicación geográfica, su topografía y su red hidrológica lo 

hacen particularmente frágil a grandes daños por eventos hidrológicos o meteorológicos 

extremos.  

Señaló que el sector energético es esencial para la competitividad de los sectores de la economía 

mexicana que están integrados a la economía internacional. “Con la reforma planteada habrá 

una lluvia de juicios por la inconstitucionalidad de esta ley secundaria e incluso arbitrajes 

internacionales vía los tratados internacionales, que costarán a los contribuyentes miles de 

millones de pesos”.  

Julio Valle, especialista en medio ambiente y representante de la Asociación Mexicana de 

Energía Eólica, dijo que la iniciativa alteraría por completo el marco de operación en el sector y 

no solo generaría impactos sustanciales negativos, sino un efecto en cascada hacia toda la 

economía nacional.  

Agregó que en el análisis de esta reforma se deben considerar los impactos a corto y mediano 

plazo para todo el sector energético; no considerar las externalidades sería incompleto y 
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sesgado. “La reforma va a abrir la puerta a cancelaciones de contratos y revocación de permisos 

bajo criterios muy pocos claros en estos momentos”. 

El especialista en medio ambiente, Julián Adame, mencionó que algo que abonó a la protección 

ambiental fue la disminución de la quema de combustóleos en las centrales de generación en la 

CFE y el aumento de ciclos combinados que están quemando gas con menos emisión de gases 

contaminantes.  

“Yo pienso que ni siquiera hay necesidad de hacer una nueva ley para que el despacho privilegie 

la quema de combustóleo, podría haber un transitorio. Considero que es un grave daño ambiental 

que se dé prioridad a la quema de combustóleos de la CFE”.  

Rodrigo Osorio Díaz, especialista energético, resaltó que para generar las condiciones de una 

transición energética se tienen que impulsar diferentes tecnologías, para que de la mano con la 

CFE, privados y todos los involucrados en el sector puedan guiar a tener nodos sanos, eficientes 

y estabilidad energética.  

“Hoy tenemos que pensar en la CFE como una institución de orgullo y empezar a darle las 

herramientas para que no solo sea en México, sino pueda salir al mundo. La reforma que se 

propone dará una justicia social y las herramientas para que sigamos desarrollando el sector que 

se necesita; las instituciones hoy requieren de apoyo”, agregó. 

 

--ooOoo— 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/exper

tos-investigadores-y-academicos-externan-comentarios-sobre-la-iniciativa-que-reforma-

la-ley-de-la-industria-electrica#gsc.tab=0 

 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/expertos-investigadores-y-academicos-externan-comentarios-sobre-la-iniciativa-que-reforma-la-ley-de-la-industria-electrica#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/expertos-investigadores-y-academicos-externan-comentarios-sobre-la-iniciativa-que-reforma-la-ley-de-la-industria-electrica#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/expertos-investigadores-y-academicos-externan-comentarios-sobre-la-iniciativa-que-reforma-la-ley-de-la-industria-electrica#gsc.tab=0
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Expertos, investigadores y académicos 

externan comentarios sobre la iniciativa que 

reforma la Ley de la Industria Eléctrica 
 
Expertos, investigadores y académicos expresaron sus comentarios y 
propuestas en temas de energías renovables y de transición energética, 
durante el primer bloque del segundo día del Parlamento Abierto “Iniciativa 
con Proyecto de Decreto por el que se reforman y adicionan diversas 
disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica”.  El presidente de la Comisión 
de Energía, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), expresó que el 
análisis de esta iniciativa se lleva a cabo con responsabilidad y compromiso 
con las y los mexicanos, en beneficio de la población. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/expertos-investigadores-y-academicos-externan-
comentarios-sobre-la-iniciativa-que-reforma-la-ley-de-la-industria-electrica/ 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/expertos-investigadores-y-academicos-externan-comentarios-sobre-la-iniciativa-que-reforma-la-ley-de-la-industria-electrica/
https://www.tallapolitica.com.mx/expertos-investigadores-y-academicos-externan-comentarios-sobre-la-iniciativa-que-reforma-la-ley-de-la-industria-electrica/
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Expertos, investigadores y académicos 
externan comentarios sobre la iniciativa 
que reforma la Ley de la Industria 
Eléctrica 
 
Expertos, investigadores y académicos expresaron sus comentarios y 
propuestas en temas de energías renovables y de transición energética, 
durante el primer bloque del segundo día del Parlamento Abierto “Iniciativa 
con Proyecto de Decreto por el que se reforman y adicionan diversas 
disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica” 

 
 
https://hojaderutadigital.mx/expertos-investigadores-y-academicos-externan-comentarios-
sobre-la-iniciativa-que-reforma-la-ley-de-la-industria-electrica/ 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/expertos-investigadores-y-academicos-externan-comentarios-sobre-la-iniciativa-que-reforma-la-ley-de-la-industria-electrica/
https://hojaderutadigital.mx/expertos-investigadores-y-academicos-externan-comentarios-sobre-la-iniciativa-que-reforma-la-ley-de-la-industria-electrica/
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h#ps://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-asegura-que-con-su-reforma-energe:ca-
minimose-garan:zara-que-la-cfe-no-aumente-el 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-asegura-que-con-su-reforma-energetica-minimose-garantizara-que-la-cfe-no-aumente-el
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-asegura-que-con-su-reforma-energetica-minimose-garantizara-que-la-cfe-no-aumente-el
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Con reforma energética no 
aumentará el precio de la 
luz, garantiza AMLO 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que de aprobarse su 
iniciativa de reforma energética que envió al Congreso se ahorrará mucho 
dinero y se podrá garantizar "mínimo" que la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) no aumente el precio de la luz. 
"Ahora está en debate lo de la iniciativa que envié al Congreso de la Unión 
para fortalecer a la CFE, que la querían desparecer para favorecer a empresas 
particulares corruptas, imagínense, cuánto nos vamos ahorrar si se dejan de 
entregar subsidios a estas empresas extranjeras, a Iberdrola, por ejemplo, 
que se le entregan subsidios, no solo la CFE le compra caro por los contratos 
que se establecieron antes, le compra a estas empresas la energía a precios 
elevados, sino también se le subsidia". 
 
Con reforma energética no aumentará el precio de la luz, garantiza AMLO 
(pulsoslp.com.mx) 
 
Con reforma energética no aumentará el precio de la luz: AMLO | Hidrocalidodigital.com 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/con-reforma-energetica-no-aumentara-el-precio-de-la-luz-garantiza-amlo/1257535
https://pulsoslp.com.mx/nacional/con-reforma-energetica-no-aumentara-el-precio-de-la-luz-garantiza-amlo/1257535
http://www.hidrocalidodigital.com/con-reforma-energetica-no-aumentara-el-precio-de-la-luz-amlo/
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Morena debe fortalecer órganos autónomos para proteger a 
CFE: Ildefonso Guajardo 

Ildefonso Guajardo, ex secretario de economía de 2012 a 2018 durante la administración de 
Enrique Peña Nieto, llamó a la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, a fortalecer a los 
órganos autónomos en lugar de querer exGnguirlos, pues una fuerte regulación puede proteger y 
potenciar a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

Lo anterior al parGcipar en el segundo día del parlamento abierto para analizar la iniciaGva de 
reforma a la Ley de la Industria Eléctrica. 

“Queremos debilitar a los organismos 
reguladores, cuando lo que se 
requiere son reguladores fuertes y 
autónomos que nos ayuden a 
controlar al sector privado a no 
cometer excesos, y una de las 
fracciones tan fuertes en el Congreso 
como es Morena debe de tener eso en 
cuenta, si queremos realmente el bien 
p ú b l i c o , f o r t a l e z c a m o s a l o s 

reguladores”, recomendó. 

En esa materia, dijo, no es necesario “ver todo blanco o todo negro”, pues lo que se requiere en 
México es la participación tanto del sector energético público como del privado, sin que de ningún 
lado haya monopolios. 

“Sí, queremos empresas con voluntad para poder llevar la electricidad donde se necesitan subsidios 
cruzados, pero al mismo tiempo necesitamos empresas responsables para seguir aumentando el bien 
común y reducir los daños a una sociedad. Ya vivimos la época de la rectoría absoluta en materia 
de electricidad durante muchos años con gobierno priistas y panistas, eso no previno los abusos en el 
sector ni previno la contaminación generada por Pemex en Tabasco y Campeche, se necesitan 
reguladores fuertes para poner en línea a los monopolios públicos y a los monopolios privados”, 
indicó. 
hXps://www.razon.com.mx/mexico/morena-debe-fortalecer-organos-autonomos-proteger-cfe-
ildefonso-guajardo-423246

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-debe-fortalecer-organos-autonomos-proteger-cfe-ildefonso-guajardo-423246
https://www.razon.com.mx/mexico/morena-debe-fortalecer-organos-autonomos-proteger-cfe-ildefonso-guajardo-423246
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Generan productores independientes pérdidaspor 412mil 400 mdp: CFE

Efectivamente está a un alto voltaje la discusión, ayer le tocó hablar a los directivos de la CFE,quienes dijeron que los contratos con productores independientes de energía a los que estáobligada CFE le han hecho perder al país 412mil 410millones de pesos, de acuerdo conMiguelSantiago Reyes Hernández, director de CFE Energía y de CFE Internacional. Durante suparticipación en el Parlamento abierto organizado por la Cámara de Diputados para escucharlas posturas en torno de la Iniciativa preferente para reformar la Ley de la Industria Eléctrica,Reyes Hernández señaló que por mandato de la reforma eléctrica de 2013, la empresa estatalha destinado cuantiosos recursos a subsidiar y a hacer compras garantizadas a losgeneradores privados.
https://drive.google.com/file/d/17qP1pY22lozfIqMQCtpRj9oJ-47qkZZT/view

https://drive.google.com/file/d/17qP1pY22lozfIqMQCtpRj9oJ-47qkZZT/view
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Greenpeace interpondrá amparos si 

diputados avalan reforma eléctrica 

 
La organización ambientalista Greenpeace advirtió a la Cámara de 
Diputados que sí avalan la iniciativa de reforma de la Ley de la Industria 
Eléctrica enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, 
interpondrán amparos ante las instancias legales correspondientes, ya que 
considera que la iniciativa tiene un carácter inconstitucional al desplazar las 
energías renovables, por lo que generaría varios perjuicios al país y a la salud 
de los mexicanos. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/greenpeace-
interpondr%C3%A1-amparos-si-diputados-avalan-reforma-el%C3%A9ctrica/ 
 
 
 
 

 

 
 

 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/amlo-dice-que-con-reforma-el%C3%A9ctrica-m%C3%ADnimo-no-subir%C3%A1-precio-de-luz/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/greenpeace-interpondr%C3%A1-amparos-si-diputados-avalan-reforma-el%C3%A9ctrica/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/greenpeace-interpondr%C3%A1-amparos-si-diputados-avalan-reforma-el%C3%A9ctrica/
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La CDD organizó parlamento abierto paraanalizar reforma de la Industria eléctrica

La Cámara de Diputados organizó un parlamento abierto para analizar la iniciativapresidencial para reformar la Ley de la industria eléctrica, un representante de la ComisiónFederal de Electricidad defendió la iniciativa y dijo que la empresa estatal podría competir encondiciones de igualdad con empresas privadas de generación de energía eléctrica. Informóque del 20 por ciento de la energía limpia, la Comisión Federal de Electricidad genera el 13por ciento, mientras que la iniciativa privada sólo el 7 por ciento.

https://drive.google.com/file/d/1Y79ocPcxd0dOupsqevHRrBYbI4b7liP8/view

https://drive.google.com/file/d/1Y79ocPcxd0dOupsqevHRrBYbI4b7liP8/view
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Inicia%va eléctrica de AMLO no %ene lógica, es un capricho, 
dice Gabriel Quadri 

El excandidato presidencial de Nueva Alianza en el 2012, Gabriel Quadri, arreme>ó contra la 
reforma preferente del presidente Andrés Manuel López Obrador para modificar la Ley de la 
Industria Eléctrica, y calificó esta inicia>va sin ninguna lógica, ni racionalidad pública, es un 
capricho y obedece a un fundamentalismo ideológico, ignorancia, incompetencia e inep>tud. 

Al par>cipar en el segundo día del 
parlamento abierto en la Cámara 
de Diputados para analizar esta 
propuesta presidencial, el ahora 
candidato plurinominal a diputado 
federal por la alianza opositora del 
PAN, PRI y PRD, Gabriel Quadri dijo 
q u e c o n e s t e p ro y e c t o , e l 
presidente López Obrador quiere 
volver a un pasado ya inalcanzable 
de energías del Siglo XIX. 

“Estamos ante una inicia>va que no >ene en ninguna lógica, ninguna racionalidad pública, 
obedece más bien a un capricho, que obedece a un fundamentalismo ideológico, a ignorancia, a 
incompetencia, o inep>tud y a un afán de volver a un pasado ya inalcanzable y de volver a las 
energías de Siglo XIX”, dijo. 

En este contexto, el también economista y ambientalista, dijo que este proyecto >ene un carácter 
pernicioso, regresivo, retardatario y agregó que es un atentado contra los principios de legalidad, 
contra la Cons>tución, contra el derecho humano a la salud, contra el derecho humano a un 
medio ambiente sano, contra principios básicos de competencia y libre concurrencia. 

hWps://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia>va-electrica-de-amlo-no->ene-logica-es-un-
capricho-dice-gabriel-quadri 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/iniciativa-electrica-de-amlo-no-tiene-logica-es-un-capricho-dice-gabriel-quadri
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/iniciativa-electrica-de-amlo-no-tiene-logica-es-un-capricho-dice-gabriel-quadri
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Reforma eléctrica causará ‘enorme daño’ económico a 
México, advierten 

En entrevista con Luis Cárdenas, José Luis Luege, especialista en temas energé9cos, habló del 
parlamento abierto sobre la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica. 

Afirmó que es violatoria de la Cons9tución. “El presidente envía una inicia9va violatoria de la 
ley”, dijo. 

“El tono de la discusión me deja claro que la van a aprobar los legisladores subordinados. Es una 
vergüenza”, opinó. “Tendremos amparos y controversias cons9tucionales, porque viola la 
Cons9tución. Va a haber exigencia de indemnización por daño.  

El daño económico para el país será enorme; ya no va a haber inversiones”, advir9ó. 

https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/reforma-electrica-causara-enorme-dano-
economico-a-mexico-advierten/ 

https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/reforma-electrica-causara-enorme-dano-economico-a-mexico-advierten/
https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/reforma-electrica-causara-enorme-dano-economico-a-mexico-advierten/
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Greenpeace amaga con realizar amparos si se aprueba Ley 
de la Industria Eléctrica 

La organización ambiental Greenpace amagó con interponer amparos ante las instancias legales 
correspondientes si se aprueba la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), ya que >ene un carácter 
incons>tucional al desplazar las energías renovables y generaría varios perjuicios al país.  

“Si ustedes (diputados) no cambian una coma 
a la inicia>va, si toman este ejercicio del 
parlamento abierto solo como un lugar para 
comparecer, pero no para escuchar. Si las 
razones no se consideran lo más seguro es 
que en tribunales se tenga que volver a 
cues>onar no solo en la Suprema Corte de 
Jus>cia de la Nación. Organizaciones como 
Greenpace >enen legi>mación suficiente 
para cues>onar en amparos estos temas y 
existe la posibilidad incluso de poder 
suspender algunos de los efectos de la ley” informó Luis Miguel Cano, abogado consultor de 
Greenpeace. 

Cano señaló que si se aprueba la LIE se está desplazando y desincen>vando el uso de energías 
renovables, lo cual van contra la cons>tución.  

La solución no es dejar de lado este >po de estas energías, sino incluso se dieron algunas en la 
reforma energé>ca de 2013, donde se obligaba al Congreso a dar una legislación suficiente para 
poder inves>gar y denunciar irregularidades, indicó. 

La obligación de Estado es fomentar las energías renovables, ese es un camino que podría tomar 
la Comisión Federal de Electricidad.  

https://www.milenio.com/negocios/greenpeace-amaga-amparos-aprueban-ley-industria-electrica 

https://www.milenio.com/negocios/greenpeace-amaga-amparos-aprueban-ley-industria-electrica
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Advierten ilegalidad en inicia.va eléctrica de AMLO; 
esperan impugnaciones legales 

La organización México Evalúa dijo que será 
irresponsable aprobar una norma eléctrica que 
será incons>tucional, invade funciones de 
organismos reguladores, en este caso la Comisión 
Federal de Competencia Económica (Cofece); va 
contra la libre competencia y da preferencia a 
una sola empresa, en este caso la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), lo que afecta 
principios de compe>>vidad y libre competencia 
en el mercado.  

El resultado de la reforma serán impugnaciones legales, alza de tarifas al usuario y mayor 
contaminación. 

“Por eso creemos que es irresponsable aprobar en los términos que se presenta esta inicia>va, 
pues se sabe con antelación que hay grandes probabilidades de su incons>tucionalidad”, dijo 
Fernanda Ballesteros, de México Evalúa.  

Además de invadir las esferas de facultades de la Cofece, señaló, esta inicia>va, al beneficiar a un 
jugador del mercado de generación como es la CFE, es contrario al principio de libre competencia 
establecido en la Cons>tución y también es contrario a lo que ra>ficó este mismo gobierno en el 
T-MEC. Por el contrario, invitados que se presentaron como académicos y especialistas en energía 
y medio ambiente, defendieron la propuesta presidencial.  

En ello coincidió la especialista en temas energé>cos, Isabel Studer, quien se sumó a las 
advertencias de que la reforma en análisis generará “lluvias” de amparos y de arbitrajes 
internacionales para México, lo que afectará la confianza en el país.  

Los cambios tendrán severo impacto nacional e internacional en materias económica, legal, 
comercial, ambiental y social, y podrían derivar en actos de “expropiación indirecta”, así como 
exigencia de indemnización por parte de las empresas afectadas, agregó Julio Valle, de la 
Asociación Mexicana de Energía Eólica y de la Asociación Mexicana de Energía Solar. 
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/advierten-ilegalidad-en-iniciativa-electrica-de-
amlo-esperan-impugnaciones-legales/

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/advierten-ilegalidad-en-iniciativa-electrica-de-amlo-esperan-impugnaciones-legales/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/advierten-ilegalidad-en-iniciativa-electrica-de-amlo-esperan-impugnaciones-legales/
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Aclara la presidenta de la COFECE que no recibióinvitación al Parlamento Abierto

Sube a su cuenta de Twitter la presidenta de la COFECE que se acaba de enterar por undocumento de la Cámara de Diputados, donde repentinamente aparece su nombre en elParlamento Abierto; se extraña porque no recibió invitación pormedio alguno para participaren el mismo. Señaló que este lunes hará llegar su opinión formal al Congreso sobreprecisamente esta reforma.
https://drive.google.com/file/d/1m7kI1G3Wf0FXmHq4sYoKfPYTTcWt3-UX/view

https://drive.google.com/file/d/1m7kI1G3Wf0FXmHq4sYoKfPYTTcWt3-UX/view
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Diputadas y diputados continúan Parlamento Abierto sobre iniciativa a la Ley 

de la Industria Eléctrica 

 

Especialistas, académicos, sociedad civil y ex funcionarios externaron sus opiniones respecto a la 

propuesta del Ejecutivo Federal 

Boletín No. 5871 

 

Diputadas y diputados continúan Parlamento Abierto sobre iniciativa a la Ley de la 

Industria Eléctrica 

  

• Especialistas, académicos, sociedad civil y ex funcionarios externaron sus opiniones respecto 

a la propuesta del Ejecutivo Federal 

  

En el segundo día del Parlamento Abierto “Iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se 

reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica”, especialistas, 

académicos, sociedad civil y ex funcionarios externaron sus opiniones respecto a la iniciativa 

preferente enviada por el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados   

 

El evento organizado por la Comisión de Energía, el bloque 2 de la segunda mesa temática 

“Energías Renovables y Transición Energética”, fue moderado por la diputada Nayeli Arlen 

Fernández Cruz (Morena). 

 

Ponentes 

Alejandro Maciel, ex funcionario de la Secretaría de Economía, comentó que la Comisión Federal 

de Electricidad debe convertirse en la palanca del desarrollo económico, por lo que es necesario 

la modernización de las instalaciones generadoras de electricidad. 
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En este sentido, coincidió con la propuesta de la iniciativa, en particular al despacho de los 

generadores eléctricos. También consideró que un tema positivo a destacar en la propuesta es 

la incorporación de un contrato de entrega física. Pidió que se revise y analice la propuesta del 

Ejecutivo, la cual no está en contra de las energías limpias. 

El representante de Iniciativa Climática de México, Ricardo Rubén Cruz Salina indicó que la 

reforma requiere aportar a la industria eléctrica la ampliación y mantenimiento de las líneas de 

transmisión para mejorar la confiablidad y eficientar las capacidades y pronósticos de operación 

del mercado eléctrico mayorista y el sistema nacional. 

Asimismo, identificar las mejores prácticas internacionales para adaptar a la energía renovables 

como se lo hacen en otros países. “La propuesta debe buscar cómo si cumplir con las energías 

limpias, el Acuerdo de París y el cambio climático”. 

El asesor legal de Greenpeace México, Luis Miguel Cano López, consideró que las figuras 

legales como los compromisos de entrega física, los costos de producción, permisos sujetos a la 

planeación del Sistema Eléctrico Nacional, la prioridad del uso de las redes, el despacho de las 

centrales, se vuelven criterios que desincentivan el uso de energías renovables, lo cual es 

contrario a los mandatos constitucionales. 

Enfatizó si no se cambia ni una coma a la iniciativa, lo más seguro es que en tribunales se tenga 

que volver a cuestionar, toda vez que desplazar a las energías renovables no es lo 

adecuado.  Agregó que Greenpeace no apoya ningún proyecto de energías renovables que pase 

por encima de los derechos humanos de las comunidades y personas. 

Luis Roberto Escalante, especialista en temas energéticos, señaló que la CFE no tiene ningún 

interés en revocar los contratos de energía renovables o de autoabastecimiento y el objetivo de 

esta iniciativa es rescatar a la CFE y sobre todo tener los recursos para modernizarla. 

Agregó que el objeto también es modernizar a la CFE y se han hecho ya inversiones muy 

importantes. Mencionó que en Manzanillo son más de 2 mil megawatts que originalmente 

quemaban combustóleo y ahora se tiene una planta de gas natural licuado y se ha hecho la 

conversión para que ahora se queme gas natural. 

A su vez, la especialista en energía, Monserrat Ramiro, afirmó que la iniciativa de reforma del 

Ejecutivo tendrá profundas implicaciones, no sólo para el sector energético, sino para la 

economía del país, ya que puede generar que México quede rezagado en su capacidad para 

generar suficiente energía barata, que su base industrial y comercial se mantenga competitiva y 

que cumpla a los ciudadanos su derecho a un medio ambiente sano. 
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Pidió a los legisladores considerar que la generación privada ha contribuido a menores costos 

de suministro, tarifas y costos fiscales, que estos no desplazan producción de la CFE y que el 

autoabasto es parte del régimen legado que esta cerrado y no representa carga financiera alguna 

para la Comisión Federal de Electricidad. 

Juan Aguilar, consultor independiente de Socios por el Desarrollo, resaltó que la CFE es una 

empresa de todos los mexicanos y estimó que hay contratos que deben honrarse y otros que 

deben revisarse; y “sí es necesario fortalecer al Estado y hay cuestiones que deben revisarse 

para que se tengan una competencia con un piso más parejo”. 

Consideró que en la medida en que se puedan conciliar los puntos de vista, finalmente se estará 

beneficiando a los ciudadanos que necesitan tarifas más baratas, tener garantizado el acceso a 

la energía y garantías de que todo enfocará a tener un mejor ambiente. Recalcó que hay cosas 

que se pueden mejorar en la iniciativa.   

Sergio Benito Osorio Romero, experto en política energética, estimó que cuando “se habla del 

despacho eléctrico se hace una exageración porque el hecho de que se deba de tener en cuenta 

en primer lugar a las hidroeléctricas, no quiere decir que en el despacho forzosamente tendrán 

que entrar en primer lugar porque depende de las condiciones particulares que el país tenga en 

un momento determinado”. 

Subrayó que se está tratando de “corregir errores que llevaban al despacho eléctrico a tomar 

simplemente las subastas, no la entrega física, sino las subastas, simplemente que ofrecieran el 

menor costo, pero que a la postre no era el menor precio sino es el costo más elevado que 

actualmente tiene el sistema eléctrico nacional”.     

El profesor investigador de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y consultor de 

PNUD/AMEXCID y Miembro del Sistema Nacional de Investigadores Nivel 1, Kristiano 

Raccanello expresó que la propuesta dota a la CFE las facultades para desempeñar sus 

actividades eficientemente con una competencia justa y equitativa que no sólo beneficiará a la 

población con un mejor servicio, sino a un uso eficaz de sus recursos. 

Agregó que se argumenta que habrá afectaciones a la industria privada y de las energías limpias, 

sin embargo, esto es falso, toda vez que lo que se plantea delinear las condiciones para competir 

en el mercado en igualdad de condiciones. 

  

Preguntas y respuestas 
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Durante este bloque del parlamento, diputadas y diputados de diversos grupos parlamentarios 

cuestionaron a los ponentes sobre si una central de combustóleo contamina igual a dos 

automóviles viejos;  por qué el modelo actual no transfiere al usuario los menores costos sino 

precios marginales; sobre ¿cómo explica los 11 millones de barriles diarios de petróleo que 

produce Estados Unidos y con qué se movilizarán los millones de automóviles que todavía 

utilizan gasolina si se están abandonando estas inversiones en energía fósil? 

Además, precisar respecto a lo que debería ser considerado de la reforma y qué y cómo debería 

ser modificada; qué problemas se ven por el despacho preestablecido por la iniciativa preferente 

cuando elimina la competencia. Respecto a quién paga la infraestructura de las grandes 

centrales renovables, las demandas de las redes de transmisión y generales de distribución 

inteligentes y por qué la Comisión Reguladora de Energía (CRE) mantuvo por tanto tiempo los 

precios de transmisión. 

Luis Roberto Escalante, especialista en temas Energéticos, estimó que dos automóviles viejos 

no contaminan igual que una central de combustóleo.   

Daniel Chacón Anaya, de Iniciativa Climática de México, comentó que una planta como la de 

Tula probablemente produce aproximadamente 5 millones de toneladas por año, y un coche 

particular está calculado en 5 toneladas al año. 

Montserrat Ramiro, especialista en energía, dijo que, considerando un mismo volumen de 

combustible, una planta termoeléctrica que quema combustóleo con alrededor de 5 por ciento 

de azufre, emite al menos cien veces más azufre que un vehículo a diésel o 500 veces más 

azufre que un coche de gasolina viejo o nuevo. Subrayó que el impacto de las termoeléctricas 

es tan grande que la planta de Tula contribuye con más de la mitad de toda la contaminación de 

bióxido de azufre y de partículas finas que respiramos a diario los habitantes de esta zona. 

Precisó que en un despacho por costos en donde el precio se fija con el costo variable, si sólo 

se pagara el costo marginal de cada una de las plantas, “no tendríamos inversiones en plantas 

nuevas y sería muy difícil poder hacerle frente al crecimiento de la demanda; entonces, esa es 

la razón por la que en México se paga el costo variable y existen subastas por capacidad de 

potencia”.   

Respecto a qué problema se ven por el despacho preestablecido por la iniciativa, Monserrat 

Ramiro dijo que le ve varios problemas, pero el más grande es cómo se determinan los precios 

y qué mecanismo se va a usar para determinar los precios. En términos de la competencia, “si 

no tienes un mecanismo claro de precio es muy difícil tomar decisiones para la industria porque 

no tienen manera de planear”. 
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En cuanto a las energías renovables, indicó que cada vez más éstas energías van a tomar el 

espacio que hoy tenían los combustibles fósiles, “esto no quiere decir que para algunas 

cuestiones sigamos utilizando fósiles, pero es estratégico hacia el futuro movernos hacia una 

matriz energética que integre cada vez renovables”.     

Explicó que los precios de transmisión operados por la CRE se realizan a través de la CFE 

teniendo en cuenta los costos eficientes y se le reconoce un ingreso para su operación y una 

utilidad razonable, mientras que los todos los costos del Sistema Eléctrico los pagan el usuario 

o la administración pública a través de CFE o de subsidios etiquetados en el presupuesto. 

En tanto, el asesor legal de Greenpeace México, Luis Miguel Cano López, indicó que la iniciativa 

de reforma son medidas legislativas que tienen por efecto el desplazamiento de las energías 

renovables, cuando hay un mandato constitucional para fomentar las energías renovables, 

porque a esas energías no se les va a calificar dentro de la entrega física en conjunto. Subrayó 

que, habiendo una obligación constitucional de fomento a las renovables, se opta por otro bien 

constitucional que es el tema del fortalecimiento de la empresa del Estado. 

 

-ooOoo- 
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Diputadas y diputados continúan Parlamento 

Abierto sobre iniciativa a la Ley de la Industria 

Eléctrica 

 
En el segundo día del Parlamento Abierto “Iniciativa con Proyecto de Decreto 
por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley de la 
Industria Eléctrica”, especialistas, académicos, sociedad civil y ex funcionarios 
externaron sus opiniones respecto a la iniciativa preferente enviada por el 
Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados  
El evento organizado por la Comisión de Energía, el bloque 2 de la segunda 
mesa temática “Energías Renovables y Transición Energética”, fue moderado 
por la diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (Morena). 
 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-continuan-parlamento-abierto-sobre-
iniciativa-a-la-ley-de-la-industria-electrica/ 
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Especialistas y legisladores continúan análisis de la iniciativa sobre industria 

eléctrica nacional 
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Especialistas y legisladores continúan análisis de la iniciativa sobre industria eléctrica 

nacional 

 

• El Parlamento Abierto sobre la propuesta presidencial fue convocado por la Comisión de 

Energía 

  

En el segundo día del Parlamento Abierto sobre la iniciativa que reforma la Ley de la Industria 

Eléctrica, diputadas y diputados de diferentes grupos parlamentarios manifestaron sus 

inquietudes sobre el robustecimiento de órganos reguladores; las consecuencias de violar 

acuerdos comerciales en la materia; cómo lograr el mejor precio a consumidores y cómo se 

determinarán los costos de cada generador eléctrico. 

  

Durante el Bloque 3, moderado por la diputada de Morena, Nayeli Arlen Fernández Cruz, 

secretaria de la comisión de Energía, también se abordaron temas como la constitucionalidad de 

la reforma, la importancia de un suministro eléctrico suficiente y competitivo y el eventual 

aumento de tarifas por las nuevas producciones, entre otros. 

Participación de especialistas 

Al iniciar este panel, Paolo Salerno, especialista en temas de energía, señaló que la iniciativa es 

un asunto fundamental que requiere que Gobierno y legisladores busquen las mejores soluciones 

para los usuarios. Preguntó por qué eliminar el concepto de “libre competencia en el mercado 

eléctrico”, e “ir hacia una posible inconstitucionalidad” con esta reforma. 

Dijo que la iniciativa elimina facultades en materia de subastas y un despacho de energía limpia 

y barata, para comprarla a centrales más viejas, más contaminantes y más caras. Además, la 
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propuesta generará un cuello de botella en el otorgamiento de permisos de la Comisión 

Reguladora de Energía, pues no podrá hacerlo sin considerar el Programa de Desarrollo Eléctrico 

Nacional de la Sener. 

La presidenta de la Asociación Nacional de Energía Solar, Karla Cedano Villavicencio, dijo que 

la pobreza energética afecta al 27 por ciento de las y los mexicanos, por lo que urge una 

transformación para alcanzar la democratización energética. Pidió abordar el tema con un 

balance entre la dimensión social, ambiental, económica e institucional y cultural para tener 

energía de calidad.   

Dijo que la Comisión Federal de Energía (CFE) debe ser la empresa productiva del Estado más 

importante. El futuro es del sector eléctrico, subrayó y destacó que se debe innovar la cadena de 

valor, los sistemas híbridos, digitalización de la red y seguridad sustentable; impulsar actividades 

por la igualdad de género y fortalecer la regionalización para enfrentar el reto de la energía 

renovable. 

Gabriel Quadri, economista y ambientalista, consideró que esta iniciativa busca aumentar la 

refinación, con lo cual se producirá más combustóleo, lo que es más contaminante, y para 

quemarlo en CFE se alteran las reglas del despacho y cancela las subastas, pervirtiendo el 

mercado de certificados de energía limpia.   

Afirmó que tiene carácter regresivo y atenta contra la legalidad, la Constitución, el derecho 

humano a la salud y al medio ambiente sano; además de principios de competencia y libre 

concurrencia, lo que tendrá severos impactos en la economía nacional, ahuyentará la inversión 

privada y generará incertidumbre jurídica y política. 

Irak López Dávila, experto en energía, indicó que la iniciativa es una propuesta bondadosa, 

racional, modernizadora; busca que los mercados funcionen y que el país tenga la conducción 

estratégica del desarrollo nacional; promueve condiciones equitativas de competencia y tiene 

como ejes rectores la planeación del sistema eléctrico, la seguridad energética del país y la 

soberanía nacional. 

Añadió que elimina condiciones asimétricas de competencia; criterios de despacho que reflejen 

costos reales; elimina subsidios y políticas de dumping que favorezcan a privados; establece un 

trato equitativo para la emisión de CEL y la revisión de contratos no rentables. 

En su participación, Ildefonso Guajardo Villarreal, ex secretario de Economía, comentó que un 

suministro eléctrico suficiente y competitivo es fundamental para mantener la inversión y el 

crecimiento, pero se debe garantizar abasto y buenos precios para no perder competencia. 
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En materia de monopolios públicos y privados, dijo, se requiere de organismos reguladores 

fuertes y autónomos que ayuden a controlar al sector privado a que no cometa excesos. “Si 

queremos el bien público fortalezcamos a los órganos reguladores”, señaló. 

Raúl Pérez Johnson, abogado experto en temas constitucionales, expresó que se debe 

considerar que la reforma propuesta está sujeta a disposiciones constitucionales de valor 

jerárquico superior y que deben ser atendidas. “El debate debe centrarse en el respeto irrestricto 

de las normas de la Constitución”. 

Refirió que la iniciativa tiene aspectos incompatibles con los principios de la reforma 

constitucional, como afectaciones al principio de seguridad de despacho, al alterar sus reglas y 

abandonar criterios de eficiencia económica a través de la generación de energía. 

Bernardo Bulnes García, de CAINTRA Nuevo León, manifestó su preocupación debido a que, 

con la reforma, puedan aumentar las tarifas debido a las nuevas producciones de energía e 

impactaría en el sector productor. 

Respecto a las Pymes comentó que se afectarían directamente por el aumento de tarifas, lo que 

derivaría en pérdida de empleos, de exportación y productividad, ya que estas representan el 68 

por ciento de producción del país. 

Nicolás Domínguez, académico de la UAM, comentó que la reforma energética vigente ha 

beneficiado económicamente a las empresas privadas y ha destruido el sistema energético de 

México, además de que a la CFE se le fracturó en varias empresas. 

Dijo que el sistema energético nacional se volvió más complejo, costoso, difícil de manejar y de 

fiar. Debido a esto, comentó, la CFE ha financiado a empresas y el país ha perdido 412 mil 

millones de pesos. 

 Preguntas de las y los legisladores 

La diputada Sandra Paola González Castañeda (Morena) preguntó cuáles son las estrategias 

que se tomaron para robustecer los órganos reguladores que se pueden restablecer hoy en día. 

Por parte del PRI, el diputado Cruz Juvenal Roa Sánchez inquirió cuáles serán las consecuencias 

de violar los compromisos de acuerdos comerciales internacionales en materia de inversiones y 

energía. 
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La diputada Ma. de los Ángeles Ayala Díaz (PAN) dijo que la generación y comercialización de 

energía eléctrica están bajando el régimen de libre competencia. Preguntó cómo CFE lograría 

brindar un mejor precio a consumidores y al público en general. 

Del PRI, el diputado Brasil Alberto Acosta Peña pidió explicaran qué autoridad determinará los 

costos reales de cada generador eléctrico. 

Al responder, Nicolás Domínguez comentó que existen muchas maneras de llegar a una buena 

transición energética y aprovechar los recursos energéticos de México, sin que los privados 

exporten sus ganancias, y aprovecharlas para distintos rubros prioritarios del país.   

Ildefonso Guajardo Villarreal contestó que la creación y fortalecimiento de los órganos 

reguladores es fundamental, ya que su ausencia ha llevado a concentraciones de mercado muy 

malos. 

Refirió que México será muy atractivo para recuperar inversiones que estaban en Asia; Sin 

embargo, eso dependerá de que el país sea competitivo en ejes prioritarios como lo es la energía, 

brindando precios competitivos y certeza, en relación con los competidores internacionales. 

 Comentó que se debe construir un diálogo, a fin de encontrar soluciones a monopolios no 

regulados o públicos que atenten contra la salud y bienestar de los mexicanos. 

 

-ooOoo- 
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 Durante el cuarto bloque de la segunda jornada del Parlamento Abierto sobre la iniciativa que 

reforma la Ley de la Industria Eléctrica, expertos en la materia señalaron la necesidad de conocer 

y analizar los beneficios y contras que podría tener, tanto para la sociedad, las empresas privadas 

y el campo. 

Eleazar Castro, consultor independiente y ex supervisor operativo del CENACE, consideró que 

entre 2024-2025 podría haber un déficit en la generación de electricidad lo que derivaría en 

apagones, además que con esta iniciativa se podría incrementar. Consideró necesario presentar 

un nuevo tipo de contrato de servicio básico con CFE. 

Enfatizó que “hay un riesgo de desalentar la generación y no usar los mecanismos en el mercado. 

No hay  incentivos y se deja de lado la flexibilidad”. 

Guillermo Velasco Rodríguez, integrante del Consejo Nacional del Cambio Climático, solicitó 

tener en cuenta las metas que se tienen como país y que trascienden en cualquier 

administración, por lo que advirtió que la generación eléctrica con base en combustibles fósiles 

contaminan los municipios y afectan la salud pública. 

“México tiene un alto potencial, la capacidad solar y eólica es más alto de lo que requiere, lo que 

ayudaría a lograr una generación propia”. 

Cristina Amieva, socia fundadora del Bufete Amieva y Asociados, recomendó no radicalizar las 

posturas respecto de la iniciativa, sino analizarla desde una visión de beneficio económico y 

regulatorio. Es necesario entender que “no se trata ni de una expropiación ni afectación a las 

energías limpias, sino mejorar la situación que en la actualidad tiene la CFE”. 
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Aclaró que no se busca regresar a un monopolio y en la medida en que genere rentabilidad y el 

Estado ahorre recursos se va a beneficiar a los consumidores. “No se busca afectar la 

competencia, sino que CFE tenga un piso parejo para competir de forma adecuada y logre tener 

finanzas sanas, lo cual no se puede lograr si recibe un trato inequitativo”. 

Carlos de María y Campos, director de Galicia Abogados, sostuvo que la iniciativa se aleja de 

los principios constitucionales en la materia. Desconoce cualquier criterio técnico y económico, 

privilegiando sólo el fortalecimiento financiero de la CFE, sin tomar en consideración que se van 

a encarecer las tarifas y causar graves daños al medio ambiente, porque el uso de elementos 

fósiles en lugar de renovables implicando costos mayores de generación y a los usuarios. 

Además, se desplaza indebidamente a las empresas competitivas y es un error estimar que las 

subastas sólo las benefician, sin considerar que generan y venden energía más barata. La 

propuesta, insistió, se aleja por completo a lo que pasa en el mundo, donde muchos países han 

migrado a energía limpias a costos más bajos. Hay confusión en el concepto de la rectoría del 

Estado, la cual está en los tres poderes de la Unión, no sólo en el Ejecutivo, y no pueden ser 

ignorados. 

A nombre de la comunidad zapoteca de Ciudad Ixtepec, Oaxaca, Gerardo de Gyves solicitó a 

las y los diputados consideren incluir en la iniciativa a los pueblos indígenas, propietarios de los 

territorios para que participen en proyectos comunitarios de producción de energía eólica en 

beneficio de su desarrollo, y no a empresas privadas que han dejado muchos problemas en las 

zonas donde han instalado plantas. Pese a tener propuestas consolidadas. 

Agregó que “uno de los obstáculos más fuertes es que no hay un marco legal que contemple que 

una comunidad autóctona tengan acceso a la generación de energía eólica”. 

Juan Rodríguez Cabrera, también representante de la comunidad, comentó que hay un falso 

debate respeto a la iniciativa sobre la estructura de la CFE y no considerar a los pueblos 

originarios. “Queremos ser dueños de proyectos generadores de energía e incorporar a las 

comunidades”. 

Gustavo Alanís Ortega, presidente del Centro Mexicano de Derecho Ambiental, afirmó que la 

iniciativa genera una fundada preocupación porque pone en riesgo el cumplimiento de los 

derechos humanos a la salud y medio ambiente sano, reconocidos en la Constitución y 

contraviene diversos tratados internacionales firmados por el país, al relegarse los proyectos de 

energía renovables y priorizar el uso de elementos fósiles, que repercuten en la emisión de 

partículas con gases de efecto invernadero y contaminación atmosférica. 
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Por lo que, llamó a las y los diputados a analizarla de forma objetiva, porque va en sentido 

opuesto y en contra de los intereses de la mayoría de los ciudadanos. Profundiza la pobreza 

energética ya que más del 30 por ciento de los hogares la sufren, al no acceder a tarifas bajas. 

Del sector Agropecuario, la especialista Horeb Guzmán señaló que el campo ha sido el más 

lastimado con las iniciativas porque no consideran el costo y las pérdidas que hay en el sector; 

sin embargo, la CFE siempre ha dado la oportunidad de seguir los procesos productivos, pues 

gracias a la energía, se tiene en funcionamiento las bombas de irrigación. 

“El agro no está para esperar si funciona la energía limpia o no, los productores que lo han tratado 

han tenido un alto costo, lo que requerimos es el servicio que la CFE nos ha estado dando. El 

día a día el campesino no lo puede solventar, no decimos que las energías a largo plazo no sean 

viables, pero hoy en día requerimos de la Comisión”. 

Lucila Bettina Cruz Velázquez, doctora en Planificación Territorial y Desarrollo Regional, explicó 

que muchas de las energías se han basado en el despojo de territorio indígenas, como ha sido 

en Morelos, por lo que cualquier de las dos formas de producirlas son dañinas, dependiendo de 

su magnitud. 

Señaló el caso del corredor eólico en Tehuantepec con empresas transnacionales, donde entró 

imponiéndose, hay 29 parques, pero sin beneficio para las comunidades, pero sí con impactos 

negativos y amparos de las empresas para no pagar los impuestos a los municipios. “Lo primero 

que hacen es deforestar los árboles, tan sólo para poner la base de un solo aerogenerador”. 

El diputado Enrique Ochoa Reza preguntó si se considera que la resolución de la Segunda Sala 

de la Suprema Corte tiene efectos sobre la Constitucionalidad y algunos aspectos esenciales de 

la iniciativa preferente y de ser el caso cuáles. 

Al dar respuesta, el abogado Carlos de María señaló que la iniciativa manda un mensaje de que 

no importa si te esfuerzas, bajas los costos o si entras a un concurso, al final primero venderá la 

CFE sin importar que cueste más. Es anticompetitiva y así lo resolvió la SCJN. 

-ooOoo- 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/piden-

analizar-pros-y-contras-de-la-iniciativa-en-materia-energetica#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/piden-analizar-pros-y-contras-de-la-iniciativa-en-materia-energetica#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/piden-analizar-pros-y-contras-de-la-iniciativa-en-materia-energetica#gsc.tab=0
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Piden analizar pros y contras de la 

iniciativa en materia energética 
 
Durante el cuarto bloque de la segunda jornada del Parlamento Abierto 
sobre la iniciativa que reforma la Ley de la Industria Eléctrica, expertos en la 
materia señalaron la necesidad de conocer y analizar los beneficios y contras 
que podría tener, tanto para la sociedad, las empresas privadas y el campo. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/piden-analizar-pros-y-contras-de-la-iniciativa-en-
materia-energetica/ 
 
 
 
 

 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/piden-analizar-pros-y-contras-de-la-iniciativa-en-materia-energetica/
http://www.mipuntodevista.com.mx/piden-analizar-pros-y-contras-de-la-iniciativa-en-materia-energetica/
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Urge que órganos autónomos 
garanticen derechos democráticos en 
lugar de ser amenazados con la 
extinción 
 
Verónica Juárez Piña, líder parlamentaria del PRD en San Lázaro, consideró 
imprescindible garantizar que las instituciones del Estado, entre ellos los 
Poderes de la Unión y los órganos autónomos, generen condiciones para que 
las y los mexicanos puedan ejercer sus derechos en las mejores condiciones y 
contribuyan al fortalecimiento de la democracia, pues existe el grave riesgo 
de una regresión antidemocrática. 
 
https://lineapolitica.com/urge-que-organos-autonomos-garanticen-derechos-democraticos-
en-lugar-de-ser-amenazados-con-la-extincion/ 
 
 
 

https://lineapolitica.com/urge-que-organos-autonomos-garanticen-derechos-democraticos-en-lugar-de-ser-amenazados-con-la-extincion/
https://lineapolitica.com/urge-que-organos-autonomos-garanticen-derechos-democraticos-en-lugar-de-ser-amenazados-con-la-extincion/
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Minuta para prohibir comida chatarra en escuelaspasa a Cámara de Diputados para su aprobación
El Senado votó a favor de prohibir la venta de comida chatarra en las cooperativas y alrededorde las escuelas de nivel básico del país, la minuta fue enviada a la Cámara de Diputados parasu revisión y posterior aprobación o modificación.

https://drive.google.com/file/d/1MHZZLuP3QrOG_JYBt4WWBizSesNFX1wa/view

https://drive.google.com/file/d/1MHZZLuP3QrOG_JYBt4WWBizSesNFX1wa/view
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Senado envía a diputados minuta para prohibircomida chatarra en escuelas

El Senado aprobó por unanimidad una reforma a la Ley General de Educación que prohíbe laventa de alimentos altos en calorías cerca de escuelas. Los cambios al artículo 75 de la LeyGeneral de Educación, establece también que las cooperativas escolares distribuiránproductos del barrio, vecindad o región que incluya la comercialización de frutas y verduras.La minuta fue turnada a la Cámara de Diputados.

https://drive.google.com/file/d/1YgL-KYSVQKX_uOKFMA91yhe3XrN8NZdV/view

https://drive.google.com/file/d/1YgL-KYSVQKX_uOKFMA91yhe3XrN8NZdV/view
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h#ps://www.forbes.com.mx/aumenta-128-el-gasto-del-aeropuerto-de-santa-lucia-en-2020/ 

https://www.forbes.com.mx/aumenta-128-el-gasto-del-aeropuerto-de-santa-lucia-en-2020/
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Cámara de Diputados aplaza discusión sobreiniciativa de reforma en ciberseguridad

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aplazó la discusión sobrela iniciativa de reforma enmateria de ciberseguridad, por la que se pretende que las fake newssean consideradas como una amenaza a la seguridad nacional. La diputada Aleida Alavezafirmó que se va a discutir en parlamento abierto con especialistas si ha de ir o no en esteapartado de la Constitución, la facultad de regulación sobre la materia de ciberseguridad delCongreso de la Unión.

https://drive.google.com/file/d/1RZXiwNz8ycMyjgODleRx08azKpu2Tt7L/view

https://drive.google.com/file/d/1RZXiwNz8ycMyjgODleRx08azKpu2Tt7L/view
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Exhorta Alfonso Ramírez a la SE y al 
Congreso a realizar programa que proteja 
economía de familias 

El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) insistió en su exhorto a la 
Secretaría de Economía (SE) y al Congreso de la Unión para poner en marcha 
un programa que proteja la economía de las familias mexicanas ante el alza 
de precios en la canasta básica, principalmente del maíz. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/exhorta-alfonso-ramirez-a-la-se-y-al-
congreso-a-realizar-programa-que-proteja-economia-de-familias/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/exhorta-alfonso-ramirez-a-la-se-y-al-congreso-a-realizar-programa-que-proteja-economia-de-familias/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/exhorta-alfonso-ramirez-a-la-se-y-al-congreso-a-realizar-programa-que-proteja-economia-de-familias/
https://www.elarsenal.net/?p=991092
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Propone Javier Hidalgo la creación 
de una ley para proteger al usuario 
digital 
 
El diputado federal Javier Hidalgo Ponce (Morena) presentó una iniciativa 
para que se expida la Ley Federal de Protección al Usuario Digital, en materia 
de defensa de los usuarios en el internet, su información y su privacidad. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=991097 
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Legisladores de Morena exigen a FGE 
esclarecer crimen de candidato 
 
Tras el asesinato del candidato de Morena a la alcaldía de Úrsulo Galván, 
Juan Gilberto Ortiz Parra; los diputados federales Jaime Humberto Pérez 
Bernabé, Claudia Tello y el legislador local, José Magdaleno Rosales Torres 
exigieron a la Fiscalía General del Estado (FGE) que se aclare el crimen a fin 
de evitar que el proceso electoral entre en un “clima enrarecido” en 
Veracruz. 
 
http://calornoticias.mx/legisladores-de-morena-exigen-a-fge-esclarecer-crimen-de-
candidato 
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Entrevista / Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado– PAN)
“Fíjate que el programa sembrando vidas, como jóvenes escribiendo el futuro, como unprograma para el desarrollo profesional docente, como las becas Elisa Acuña, como las becasde educación básica bienestar Benito Juárez, tienen esos problemas que tú mencionas, nopuedes encontrar al beneficiario, en el caso de las empresas tú preguntas a la propiadependencia, oiga dígame en qué empresas están esos jóvenes y te dicen que eso no locontrolan ellos, que nomás controlan a los jóvenes, pero cuando tú solicitas una beca te dicenva este joven a esta empresa, deberían de tener la información cruzada y la opacidad que estámanejando este gobierno es impresionante”.

https://drive.google.com/file/d/1otcAGwuFb_Tf1NaQLItH7_C0d4aW3OTu/view

https://drive.google.com/file/d/1otcAGwuFb_Tf1NaQLItH7_C0d4aW3OTu/view
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Propone el PAN que las empresas 
digitales (redes sociales) refuercen 
sus mecanismos y protocolos para la 
seguridad de los usuarios 
 
Ante posibles actos de impunidad en las redes sociales mediante la difusión 
de pornografía infantil, comunicación de contenido sexual y delitos 
informáticos de los usuarios o de proveedores de servicios, la diputada 
Jacquelina Martínez Juárez propuso que las empresas digitales estén 
obligadas a nombrar un ente jurídico (compliance) para responder así de 
manera institucional a requerimientos de la autoridad. 
Lo anterior está contenido en la iniciativa de la legisladora de Acción 
Nacional, la cual recibió el apoyo de la bancada en San Lázaro, en la que se 
adicionan las fracciones XVII, XVIII, XIX Y XX al apartado A del artículo 11 bis 
del Código Penal Federal, adiciona una fracción XXV y se recorre el artículo 30 
bis de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal. 
 
https://lineapolitica.com/propone-el-pan-que-las-empresas-digitales-redes-sociales-
refuercen-sus-mecanismos-y-protocolos-para-la-seguridad-de-los-usuarios/ 
 
 

https://lineapolitica.com/propone-el-pan-que-las-empresas-digitales-redes-sociales-refuercen-sus-mecanismos-y-protocolos-para-la-seguridad-de-los-usuarios/
https://lineapolitica.com/propone-el-pan-que-las-empresas-digitales-redes-sociales-refuercen-sus-mecanismos-y-protocolos-para-la-seguridad-de-los-usuarios/
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Toledo sabrá el lunes si le quitan el 
fuero o no 
 
Será el lunes a las 13 horas cuando las tres integrantes de la Sección 
Instructora de la Cámara de Diputados (las legisladoras Martha Patricia 
Ramírez de Morena, Ana Ruth García del Partido del Trabajo y Anilú Ingram 
de Partido Revolucionario Institucional) se reúnan de manera virtual para 
determinar si el presidente de este órgano -el legislador morenista Pablo 
Gómez- será o no recusado del juicio de desafuero al diputado petista 
Mauricio Toledo. 
 
https://lasillarota.com/nacion/toledo-sabra-el-lunes-si-le-quitan-el-fuero-o-no/485846 
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Incremento al salario del personal 
médico y de enfermería, justa 
retribución a sus servicios: Manuel 
Huerta 
 
El diputado Manuel Huerta Martínez (PT) señaló que un incremento del 100% 
al salario del personal médico y de enfermería, es una justa retribución por 
salvaguardar la vida de la población y ser elementos cruciales para la 
atención del Covid-19. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=991095 
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Descarta diputado Gerardo Fernández Noroña que 
gobernador de Tabasco meta las manos en 
elección 

 
El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña al 
realizar una gira por Tabasco y visitar el municipio de Cárdenas descartó que 
el gobernador Adán Augusto López Hernández, vaya a cometer fraude 
electoral en la entidad. 
 
xeva Noticias -Tabasco 

 

 
 

 
 
 
 
 
 

http://www.xeva.com.mx/nota.cfm?id=134389&t=descarta-diputado-gerardo-fernandez-norona-que-gobernador-de-tabasco-meta-las-manos-en-eleccion
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Crece pleito tuitero entre 
Fernando Manzanilla y 
dirigentes panistas 

 

El conflicto en redes sociales entre el diputado federal del PES, Fernando 
Manzanilla Prieto, y los dirigentes del PAN en Puebla subió de tono después 
de que el exsecretario de Gobernación reveló la existencia de un expediente 
armado en contra del dirigente de Acción Nacional en el municipio de Puebla, 
Jesús Zaldívar Benavides. 
Todo inició cuando la presidenta del PAN en Puebla, Genoveva Huerta 
Villegas, se deslindó de Manzanilla Prieto ante los rumores que la vinculan 
con el exsecretario de Gobernación de Luis Miguel Barbosa Huerta. 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/crece-pleito-tuitero-entre-fernando-manzanilla-y-
dirigentes-panistas-jesus-zaldivar-benavides-genoveva-huerta-villegas-miguel-barbosa-
6355098.html 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/crece-pleito-tuitero-entre-fernando-manzanilla-y-dirigentes-panistas-jesus-zaldivar-benavides-genoveva-huerta-villegas-miguel-barbosa-6355098.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/crece-pleito-tuitero-entre-fernando-manzanilla-y-dirigentes-panistas-jesus-zaldivar-benavides-genoveva-huerta-villegas-miguel-barbosa-6355098.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/crece-pleito-tuitero-entre-fernando-manzanilla-y-dirigentes-panistas-jesus-zaldivar-benavides-genoveva-huerta-villegas-miguel-barbosa-6355098.html
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genoveva-huerta-villegas-miguel-barbosa-6355098.html 
 
 
 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA 
Nacional 

 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2020, Año de Leona Vicario, Benemérita Madre de la Patria"             

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PÁGINA
0

FECHA
13/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

13/02/2021 L E G I S L A T I V O
Entrevista / Martha Tagle (Diputada –Movimiento Ciudadano)

“Es increíble que estando con tantos problemas en los Congresos locales generen iniciativasy reformas que vengan a generar más problemas en lugar resolverlos, y más en este tipo detemas (como la ley antiaborto en Aguascalientes), que desde que se aprobó la reforma a lainterrupción legal del embarazo en la Ciudad de México en el 2007, tuvimos una andanadaconservadora que se había detenido y ahora, en un lugar en el que generalmente no se hablamucho como en Aguascalientes, se hace una contrarreforma a la Constitución para establecerel derecho de vida desde la concepción. Que formalmente no tendría por qué eliminar lascausales ya establecidas, pero que en los hechos tienen como objetivo criminalizar a lasmujeres”.

https://drive.google.com/file/d/1XpU-tbtfDvKsWb0nBwQQtze9Ak7e_JTE/view

https://drive.google.com/file/d/1XpU-tbtfDvKsWb0nBwQQtze9Ak7e_JTE/view
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PRD exige a gobiernos implementar estrategia para el 
desecho de cubrebocas para evitar focos de infección 

El grupo parlamentario del PRD en la 
Cámara de Diputados exigió a los 
gobiernos, Federal y locales, que 
g e n e r e n u n a e s t r a t e g i a d e 
concien>zación para el desecho de los 
cubrebocas, tanto para impedir que 
sean un foco de infección como para 
evitar la contaminación exponencial del 
medio ambiente. 

Al respecto, la diputada federal Mónica 
Almeida, señaló: “El Covid-19 ha tenido 

y tendrá efectos catastróficos a nivel social, ambiental y por supuesto económico, por ello 
debemos aprender a convivir con este, sin que sea letal para nosotros y la naturaleza, es urgente 
generar una estrategia de concien>zación en el desecho de los cubrebocas para impedir que 
sigamos contaminando el medioambiente, es nuestra responsabilidad”. 

Detalló que las grandes can>dades de residuos de equipos personales de protección (Repp) 
generadas en el país el año pasado fue de tan sólo 32 toneladas de residuos solo de pacientes de 
Covid-19 provenientes de hospitales, sin contar la generada en hogares y los desechados en vía 
pública, por lo cual estas grandes can>dades están siendo un riesgo para la flora y fauna del 
planeta. 

A este problema de generación de residuos, se suma la ges>ón que realizan los gobiernos locales, 
siendo que al menos el 16% de los residuos huérfanos no son recolectados y la mayor parte de 
los si>os de disposición final son >raderos o basureros a cielo abierto. Sólo 3.7% de los mil si>os 
de disposición final de residuos cumplen con la NOM-083- Semarnat-2003, según la propia 
Semarnat (2020). 

h]ps://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-prd-exige-gobiernos-implementar-
estrategia-para-el-desecho-de-cubrebocas

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-prd-exige-gobiernos-implementar-estrategia-para-el-desecho-de-cubrebocas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-prd-exige-gobiernos-implementar-estrategia-para-el-desecho-de-cubrebocas
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Urge campaña de concientización sobre 

desecho de cubrebocas: PRD 

La diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Mónica Almeida, 
hizo un llamado a los gobiernos federal y estatales a que implementen una 
estrategia de concientización para el desecho de los cubrebocas, para 
impedir que sean un foco de infección y evitar la contaminación exponencial 
del medio ambiente. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/urge-campana-de-concientizacion-sobre-
desecho-de-cubrebocas-prd/ 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/estados/edomex/prd-critica-que-amlo-derroche-recursos-en-pista-militar-en-vez-de-combatir-la-pandemia/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/urge-campana-de-concientizacion-sobre-desecho-de-cubrebocas-prd/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/urge-campana-de-concientizacion-sobre-desecho-de-cubrebocas-prd/
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Exige Frida Esparza dejar de culpar 
a las mujeres frente a sus 
agresores en los medios de 
comunicación 
 
La diputada Frida Alejandra Esparza Márquez (PRD) exigió dejar de 
normalizar el culpar a las mujeres frente a sus agresores en los medios de 
comunicación, tras la aprobación de la reforma a la Ley General de Acceso de 
las Mujeres a una Vida Libre de Violencia al incorporar los conceptos de 
violencia simbólica y violencia mediática. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/exige-frida-esparza-dejar-de-culpar-a-
las-mujeres-frente-a-sus-agresores-en-los-medios-de-comunicacion/ 
 
 
 

 
 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/exige-frida-esparza-dejar-de-culpar-a-las-mujeres-frente-a-sus-agresores-en-los-medios-de-comunicacion/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/exige-frida-esparza-dejar-de-culpar-a-las-mujeres-frente-a-sus-agresores-en-los-medios-de-comunicacion/
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Con el propósito que las personas adultas mayores  tengan certeza jurídica y 
no sean  despojadas  de su patrimonio personal y familiar, la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión, reformó la Ley de los Derechos de las 
Personas Adultas Mayores, informó Carlos Torres Piña, Diputado Federal. 
Por lo anterior se incluyó a los órganos constitucionales autónomos en la 
aplicación y seguimiento de la Ley de los Derechos de las Personas Adultas 
Mayores. 
 
https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/certeza-juridica-para-adultos-
mayores-torres-pina/ 
 
 

 

 

 

 

https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/certeza-juridica-para-adultos-mayores-torres-pina/
https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/certeza-juridica-para-adultos-mayores-torres-pina/
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CONTENIDO 

 

Parlamento Abierto sobre la iniciativa que 

reforma la Ley de la Industria Eléctrica. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Video en vivo. 

 

Facebook: https://bit.ly/2Z9yMfs 

Twitter: https://bit.ly/3jIJz9T 

Youtube: https://bit.ly/3aZzKAu 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 46,916. 

Reacciones: 1,356. 

Reproducciones: 20,356 

 

Conmemoramos el 74 aniversario del 

reconocimiento del derecho de la mujer a 

votar y ser votada en el ámbito municipal. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Efeméride. 

 

Facebook: http://bit.ly/3agsMHX 

Twitter: https://bit.ly/3afX6m7 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 10,467. 

Reacciones: 368. 

 

La Cámara de Diputados te invita a la 

presentación del libro: “El Parlamento en 

tiempos críticos”. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Cartel. 

 

Facebook: http://bit.ly/3tWCrv0 

Twitter: https://bit.ly/2NmBHyC 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,729. 

Reacciones: 68. 

 

https://bit.ly/2Z9yMfs
https://bit.ly/3jIJz9T
https://bit.ly/3aZzKAu
http://bit.ly/3agsMHX
https://bit.ly/3afX6m7
http://bit.ly/3tWCrv0
https://bit.ly/2NmBHyC
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En esta edición de la #RevistaCámara, te 

contamos sobre la permanente vitalidad 

que tienen nuestras lenguas originarias, lo 

cual es un elemento que nos debe llenar de 

orgullo. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Facebook: http://bit.ly/3aXPPqo 

Twitter: https://bit.ly/2Za9Qo7 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,803. 

Reacciones: 50. 

 

En #CámaraEnConsenso aprobamos: 

 

Garantizar una vida libre de violencia a 

personas adultas mayores. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Galería. 

 

Facebook: http://bit.ly/3792mGh 

Twitter: https://bit.ly/37bgSgB 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,682. 

Reacciones: 43. 

 

Te invitamos a nominar a una persona que 

haya destacado por su actuación y 

trayectoria deportiva a nivel nacional e 

internacional, para recibir la medalla al 

Mérito Deportivo 2021. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Cartel. 

 

Facebook: http://bit.ly/3rSp7WG 

Twitter: https://bit.ly/2LLLOMZ 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,415. 

Reacciones: 51. 

 

http://bit.ly/3aXPPqo
https://bit.ly/2Za9Qo7
http://bit.ly/3792mGh
https://bit.ly/37bgSgB
http://bit.ly/3rSp7WG
https://bit.ly/2LLLOMZ
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Noticias del acontecer nacional, quehacer 

legislativo, columnas y cartones, en nuestra 

#SíntesisInformativa. ¡Conócela! 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Facebook: http://bit.ly/3dceVEu 

Twitter: https://bit.ly/3jI7x5b 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,540. 

Reacciones: 52. 

 

 
 

http://bit.ly/3dceVEu
https://bit.ly/3jI7x5b


 
PÁGINA 

0 

FECHA 

13/02/2021 
L E G I S L A T I V O 

https://twitter.com/manuel_rdgn/status/1360262230135238659 
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https://twitter.com/manuel_rdgn/status/1360299531779334149 

 

 
 

 

https://twitter.com/JulietaMRabago/status/1360352848798744582 
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PRESIDENTE DEL SENADO EDUARDO RAMÍREZ;  LICENCIA A LA SENADORA MARÍA GUADALUPE SALDAÑA DEL PAN 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, informó que el Pleno del Senado concedió licencia a la senadora María Guadalupe 
Saldaña Cisneros, del Partido Acción Nacional PAN, para separarse de sus funciones legislativas por tiempo indefinido a partir del 10 de 
febrero, el senador Eduardo Ramírez, reconoció el trabajo legislativo de la senadora Saldaña Cisneros sobresaliendo su defensa de la 

educación, indico que la senadora mostro sensibilidad, responsabilidad y disposición para atender a maestros, alumnos, niñas y niños, por 
su parte el senador José Erandi Bermúdez Méndez, de Acción Nacional, subrayó las funciones que realizó de manera extraordinaria como 

secretaria de la Mesa Directiva, así como su contribución en las discusiones en favor de los infantes y de la enseñanza, se sumaron a los 
deseos de éxito sus compañeros de bancada Gustavo Madero Muñoz, Nadia Navarro Acevedo, Josefina Vázquez Mota, Gina Cruz 
Blackledge, Indira Rosales San Román, Xóchitl Gálvez Ruiz, Guadalupe Murguía Gutiérrez, Kenia López Rabadán, Damián Zepeda 
Vidales y Juan Antonio Martín del Campo. Por el Grupo Parlamentario de Morena, la senadora Mónica Fernández Balboa, resaltó el 
profesionalismo, dedicación y compromiso de la senadora Guadalupe Saldaña, con quien trabajó en la Mesa Directiva, hicieron lo propio 
las y los senadores de Morena Lucía Trasviña Waldenrath, Martí Batres Guadarrama, Antares Vázquez Alatorre, Bertha Caraveo 
Camarena, Arturo Bours Griffith, Rubén Rocha Moya, Guadalupe Covarrubias Cervantes, Blanca Piña Gudiño y Germán Martínez 
Cázares, por el PRI, la senadora Beatriz Paredes Rangel, así como los senadores Manuel Añorve y Jorge Carlos Ramírez, expresaron 
su respeto y reconocimiento por la legisladora. Por el PRD, el senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, refrendó los parabienes, trabajo 

y profesionalismo de la legisladora en las actividades de la Cámara de Senadores.  
 

SENADOR RICARDO MONREAL; MODIFICACIONES A LA INICIATIVA DE LEY ORGÁNICA DE LA FISCALÍA GENERAL DE LA 
REPÚBLICA 

 
El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado en la reunión a distancia con Alejandro 
Gertz Manero, Fiscal General de la República, indico que realizó modificaciones a la iniciativa de Ley Orgánica de la Fiscalía General de 

la República, con la finalidad de mejorarla, indico que dichas modificaciones las realizo tras escuchar las opiniones del equipo de la Fiscalía 
y legisladores de la Cámara Alta de diversos grupos parlamentarios, donde reforzaron la autonomía de los agentes del Ministerio Público 
de la Federación, señalo que las nuevas modificaciones se lograron gracias a un Parlamento abierto en el que participaron actores de la 
sociedad civil, la Cámara Alta e integrantes de la Fiscalía General de la República y que en las próximas semanas seguirá su cauce 
legislativo con amplio consenso, el senador Monreal dijo que otro de los cambios recientemente incorporados en su iniciativa fue incorporar 
la solución de controversias, y las facultades de las fiscalías especializadas, entre las cuales se contempla: control competencial, control 
regional, delincuencia organizada, delitos electorales, combate a la corrupción, derechos humanos, y asuntos internos, asimismo dijo que 
para garantizar que quien llegue a ocupar el cargo de Fiscal General de la República sea competente y con buena reputación, se reforzaron 
los criterios de elegibilidad que contemple ambos aspectos: calidad profesional y excelente honorabilidad, señalando que a quien ocupe el 
cargo de Fiscal General de la República, de acuerdo con la iniciativa, se le sumarán nuevas responsabilidades, como el comparecer ante 
cualquiera de las cámaras del Congreso de la Unión y presentarles un informe anual, por lo que ahora se contempla también que la suplencia 
y representación estará a cargo de quien sea titular de la Fiscalía de Control Competencial, asimismo en ausencia definitiva, aunque de 
manera temporal, solo que deberá notificarse al Senado de la República, indico que con las nuevas modificaciones, ahora sí el coordinador 
de los senadores de Morena, incluyó la renuncia del titular de la FGR, bajo la lógica de que así como el Senado de la República tiene 
participación en la designación, también la tendrá en un caso de renuncia, por ello, cuando el Fiscal quiera dejar el cargo, deberá someter 
su salida para su aceptación y aprobación por la Cámara Alta, mediante el voto de las dos terceras partes de integrantes presentes, dejar 
voluntariamente la FGR solo podrá ser por una causa grave, calificada así por el Senado, en cuanto al tema a favor de las víctimas, señalo 
que más allá de los aspectos internos, de funcionamiento de la misma FGR, también se realizaron modificaciones a favor de las víctimas, 
indicando que es una necesidad social que requiere agregar ciertas facultades de las y los agentes del Ministerio Público, como lo es 
informar a la víctima del delito o a la persona ofendida, desde el momento en que se presente o comparezca, sobre sus derechos 
constituciones, de la Ley General de Víctimas, del Código Nacional y las demás disposiciones legales aplicables, así como sus alcances, 
incluyendo el derecho de designar a quien le dará asesoría jurídica, con lo que se garantizara durante toda la investigación y el proceso 
penal, los derechos de las víctimas, establecidos en la Constitución, la Ley General de Víctimas, el Código Nacional y en las leyes aplicables. 
La iniciativa del senador Monreal Ávila contempla sustituir el Plan de Persecución Penal por un Plan Estratégico de Procuración de Justicia 
para determinar las estrategias y los objetivos por desarrollar, para la eficiencia y eficacia en la investigación y la persecución del delito, el 
nuevo Plan deberá contener no solo los informes sobre la situación de las víctimas del delito, y violaciones a los derechos humanos, sino 
que estará más nutrida con estadísticas y números de diversas fuentes, inclusive aquellos elaborados por ciudadanos mexicanos, que 
incluyan la metodología y los datos de su elaboración, en la iniciativa se contempla que dentro de las obligaciones del titular de la FGR se 
le suma también que desde el inicio de su gestión, presente ante el Senado de la República el Plan Estratégico de Procuración de Justicia., 
otro de los aspectos afortunados de la nueva propuesta es que se logró una redacción alternativa, para mantener la participación de la FGR 
en el Sistema Nacional de Búsqueda de Personas. 
 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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 MARIO DELGADO; EN QUERÉTARO JUNTO CON EL DELEGADO DE MORENA DIPUTADO MIGUEL ANGEL CHICO ANUNCIAN 
QUE CELIA MAYA  ENCABEZARA LOS TRABAJOS DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN 

 
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, ratifica a Celia Maya para que encabece los trabajos de la Cuarta 

Transformación en Querétaro, rumbo a la elección de gubernatura de este año, Delgado resaltó que Celia Maya representa la honestidad 
y el cambio que necesita Querétaro, pues durante años ha enarbolado la lucha por la justicia, la democracia y el combate a la corrupción, 
señalo que Celia Maya se está convirtiendo en nota nacional, lo cual quiere decir que van muy bien,  y apenas están empezando, el dirigente 
puntualizó que en el Movimiento Regeneración Nacional la lucha no es por cargos, sino por la regeneración de la vida pública del país; por 
lo cual, exhortó a militantes y simpatizantes a trabajar en unidad y recordar que lo que los une es el proyecto de la transformación, resaltó 
que el enemigo a vencer es la derecha corrupta que no quiere abandonar el poder porque no está dispuesta a perder sus privilegios y 
complicidades. Por su parte, Celia Maya expuso que, a diferencia de otros partidos, Morena es un partido totalmente democrático, sus 

militantes, hombres y mujeres, portamos con orgullo la convicción de ser agentes del cambio, de la transformación y renovación de la forma 
y el fondo de hacer política. 
 

 
SENADOR  RUBEN ROCHA MOYA ASPIRANTE A LA GOBERNATURA DE SINALOA; CONTINÚA LEGISLANDO  

 
Senador Rubén Rocha Moya, aspirante a la gubernatura de Sinaloa por Morena, y Presidente de la comisión de educación está muy 

satisfecho con el logro y la aprobación de sus compañeros y compañeras Senadores, y dijo y en plural; hemos dado un paso más a favor 
de la niñez ya que en votación unánime, aprobamos reforma a la Ley General de Educación para fomentar la alimentación sana en 
las escuelas. Hay que recordar que Rocha Moya le apasiona el tema de la educación e hizo una excelente mancuerna con Esteban 
Moctezuma como Secretario de educación y con la  diputada Federal Adela Piña en la cámara de diputados como presidenta de la 
comisión de educación,  recordemos que fue Rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa una de las universidades más antiguas 

en México.  
 

 
 
 
 
 

CANCILLER MARCELO EBRARD; PUNTUAL SEGUIMIENTO CASO DE MIGRANTES EXTRAVIADOS EN TEXAS 

 
El canciller Marcelo Ebrard, Secretario de Relaciones Exteriores, índico que se está dando puntual seguimiento al caso de un tráiler que 

transportaba migrantes en Texas, quienes realizaron llamadas de auxilio al número de emergencias de ese país, el pasado 8 de febrero de 
2021, indico que los consulados de México en ese estado mantienen comunicación constante con autoridades estadounidenses tanto con 
los departamentos de policía como con el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas, quienes emitieron una alerta para localizar el tráiler 
en el que viajan los migrantes. La Cancillería reitera su firme convicción de proteger los derechos humanos de las personas migrantes y su 
compromiso de garantizar que los flujos migratorios se realicen de manera ordenada y segura. 
 
SENADOR MIGUEL ÁNGEL OSORIO; PRESENTACIÓN DEL LIBRO “SOBRE EL DERECHO A LA CIUDAD. TEXTOS ESENCIALES” 

 
El senador Miguel Ángel Osorio Chong, presidente del Instituto Belisario Domínguez, en la presentación del libro “Sobre el Derecho a la 

Ciudad. Textos esenciales”, llamó a promover modelos de desarrollo urbano más equitativos, que ayuden a romper los círculos de pobreza, 
así como construir infraestructura incluyente, sostenible y respetuosa con el medio ambiente, dijo que para desarrollar ciudades que 
aseguren la igualdad de oportunidades y el acceso a servicios básicos para todos se requiere la colaboración entre el gobierno, la sociedad 
civil y la academia. La obra, describe a las ciudades como espacios comunes que surgieron para la supervivencia, pero también donde se 
cometen injusticias y actos de segregación, señalo que en la Ciudad de México el 52.5 por ciento de la población vive en condiciones de 
pobreza; en el caso de niñas y niños este indicador alcanza hasta el 70 por ciento, se trata de una realidad lamentablemente que se repite 
en muchas urbes, señaló que desde el IBD se impulsará el debate plural sobre las necesidades de los habitantes de las metrópolis. 
 

DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO; INICIATIVA DEL PRESIDENTE DE  LA LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA DEBERA 
CONSIDERAR COSTOS SOCIALES, ECONÓMICOS Y POLÍTICOS 

 
El diputado Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del PAN en San Lázaro, dijo que la iniciativa preferente del presidente para modificar 

la ley de la industria eléctrica, la cual se debate en parlamento abierto, deberá ver cuáles son los costos sociales, económicos y políticos 
de este conjunto de circunstancias que se viven actualmente, pues no quieren una reforma que atente contra la economía de las familias 
mexicanas ni que pueda vulnerar la certeza jurídica, el crecimiento económico o el bien común, indico que están a favor de la legalidad, la 
transparencia la rendición de cuentas y no argumentos ideológicos que nos dejen en el museo de arqueología del siglo pasado, señalo que 
nuestro Presidente tiene que aprender a escuchar y en esto tenemos que mirar juntos hacia la construcción de la siguiente generación, 
indicando que el pasado no es un lugar de residencia, es un lugar de referencia y, por eso, estaremos muy atentos a que al menos los 
siguientes cuatro criterios puedan tener certeza de que están debidamente salvaguardados, el panista, pidió que el comentario del 
Presidente de la República donde señalo que no le cambiaran ni una coma; sí hay que cambiarle muchas comas, ponerles punto y seguido, 
punto y aparte, y mejores contenidos, señalo el legislador que ojalá quede en uno de emoción.  
 

CLAUDIA SHEINBAUM; CDMX SEMÁFORO NARANJA SIN BAJAR LA GUARDIA 
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La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, confirmó que la Ciudad de México cambia a semáforo epidemiológico naranja por COVID-19, 

señalo que ingresamos al semáforo naranja, sin bajar la guardia, indicó que se han tenido semanas de mejoría en cuanto a cifras de COVID-
19, señaló que las hospitalizaciones en la Ciudad de México llegan a los 5 mil 860, lo cual es una noticia muy buena por la velocidad a la 
que está ocurriendo, asimismo dijo que a partir del 21 de enero se empezó a registrar una baja en la ocupación hospitalaria, sobre a la 
aplicación de vacunas contra COVID-19, dijo que se han aplicado más de 182 mil dosis, de las cuales 68 mil 500 son segunda dosis, señalo 
que se reactivar la actividad sin arriesgar, a partir del lunes como parte del modelo «Reactivar sin arriesgar» por lo que las actividades que 
cambian, son: Los restaurantes tendrán una ampliación de operación, por lo que podrán hacerlo hasta las 22 horas, otro cambio es que se 
permite un máximo de 5 comensales por mesa, se permite la apertura de teatros, puestas en escena al aire libre, detalló que los asistentes 
deberán usar cubrebocas y mantener sana distancia.   
 

LEONEL GODOY; BUSCA CANDIDATURA A DIPUTADO FEDERAL  DE LAZARO CARDENAS 

 
Leonel Godoy Rangel, va como aspirante a diputado federal por el Distrito 01 de Lázaro Cárdenas, luego de que Humberto Soberano 
Ramírez, aspirante que declinó a seguir por la candidatura, Godoy señalo que le gustaría lograr ser candidato de unidad por ese distrito 

federal por Morena, dijo que no es el primero que declina y le manifiesta su respaldo al gobernador michoacano, ante ello Leonel Godoy 
dijo que intentará lograr la candidatura de unidad, dijo que será respetuoso de sus compañeros que decidan contender con él, dijo que ha 
sostenido encuentros ya con cinco de los aspirantes, con la idea de fortalecer al proyecto de la llamada cuarta transformación en el distrito 
federal con cabecera en el puerto michoacano, asimismo señalo que su objetivo no solo es ser candidato a diputado federal, también lo es 
ayudar a este distrito, para que avance más el desarrollo del puerto, dijo que se busca que desde la Cámara de Diputados se puedan 
realizar las reformas leales para ayudar a que tanto el puerto como Lázaro Cárdenas avancen. 
 

 PRI- PAN- PRD EN COALICION VAN JUNTOS EN 73%  DE LOS DISTRITOS FEDERALES DEL PAÍS 

 
Ángel Ávila, representante del PRD ante el INE, informó que el PRI, PAN y PRD compiten juntos en 73 por ciento del país, la coalición Va 

por México crece y pasa de 176 a 219 distritos electorales, el PRI pasa de postular candidatos en 60 distritos a hacerlo en 77; Acción 
Nacional, de 60 a 71, y el sol azteca, de 56 a 70, lo que corresponden a Jalisco, Oaxaca y Chihuahua, estados que originalmente habían 
quedado fuera de la alianza, la coalición Va por México sigue sin contemplar distritos priistas, como Coahuila, o de lugares donde gobierna 
el PAN, como lo es en Tamaulipas, Yucatán y Querétaro, Ávila señalo que la elección será entre dos opciones: nuestra alianza y la que 
encabeza Morena, explicó que el hecho de que se concretaran coaliciones locales en 11 gubernaturas también ayudó a ampliar la alianza 
a nivel federal. 
 
 
 

PRESIDENTE JOE BIDEN; A LA EXPECTATIVA POR JUICIO POLÍTICO 

 
El presidente Joe Biden, dijo que está impaciente de ver qué harán los republicanos durante el juicio político contra el ex mandatario 
Donald Trump en el Senado, señalo estar ansioso de ver qué harán los republicanos, Biden que pasó décadas en el Senado reafirmó, que 

no va a abordar el tema con ningún legislador en particular, la defensa de Donald Trump, comienza su argumentación en el juicio político 
por las acusaciones de incitación a la insurrección por la toma del Capitolio del pasado 6 de enero. 
  

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

 
 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
 

 

EL RETO DE LOS NUEVOS PARTIDOS PES-RSP-FSM 

Las próximas elecciones del 6 de junio pondrán a prueba a Encuentro Solidario, Redes Sociales 
Progresistas y Fuerza Social por México, tres nuevos partidos políticos que buscarán mantener su 
registro en la contienda catalogada como la más grande de la historia del país y en la que estarán en 
disputa poco más de 21 mil cargos de elección popular, entre éstos 500 diputaciones federales y 15 
gubernaturas.  
  
Aunque apenas fueron avaladas hace unos meses, se muestran confiados de contar con los cuadros 
suficientes y sólidas estructuras partidistas. Auscultan candidatos y al menos dos de ellos han apuntado 
a perfilar a exdeportistas y artistas para conseguir el voto ciudadano, que les permita alcanzar el 
codiciado 3 por ciento de la votación nacional para continuar en el plano político rumbo al 20024.  
  
En el PES están optimistas de conseguir no sólo dicho porcentaje (que representa casi tres millones de 
votos), sino incluso superarlo y repetir con una bancada en la Cámara de Diputados del menos 24 
curules, que obtuvieron en 2018 bajo el membrete de Encuentro Social, como lo ha señalado su dirigente 
nacional, Hugo Eric Flores. Sustenta su fuerza y presencia en la derecha cristiana evangélica, pero 
busca apuntalar las candidaturas con personajes públicos, como exfutbolistas.  
  
En la pasada elección federal, el entonces Encuentro Social perdió su registro a pesar de conformar la 
alianza “Juntos Haremos Historia” con Morena y PT, que llevó a Andrés Manuel López Obrador a la 
Presidencia de la República, aunque tuvo el atino de postular a Cuauhtémoc Blanco al gobierno de 
Morelos, que arrasó en las urnas. En este proceso tiene en lista a Adolfo "el Bofo" Bautista y Javier 
“El abuelo Cruz”, por mencionar a algunos, para nutrirse de sufragios.   
  
El dirigente de Redes Sociales Progresistas, Fernando González Sánchez, asegura que tienen fuerza 
en cada rincón del país, por lo que no pone en duda que conservarán el registro. Tendrán su primera cita 
en las urnas, no obstante que tiene sus raíces en la base del sector magisterial que en su momento dio 
paso a la creación de Nueva Alianza, partido fundado por Elba Esther Gordillo, que también perdió su 
registro nacional en 2018.  
  
En el caso de Fuerza Social por México, que dirige el poblano Gerardo Islas, estará por primera vez en 
la boleta, y no registra antecedente alguno de participación electoral y tiene su base en el movimiento 
sindical del dirigente de la CATEM, Pedro Haces, senador suplente de Morena. Los ciudadanos tendrán 
la última palabra.  
  
 USE CUBREBOCAS SÁLVESE¡¡  
 RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL   
#CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA!  

  

Dr. J. Hector Muñoz Escobar  
  
Twitter:@ jHectormunoz  
Facebook:Hector mu ñoz  
Instagram :jHectormunoz  
 www.hectormunoz.com.mx  

http://www.hectormunoz.com.mx/
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Información de la Secretaría de Salud (Ssa) indica que si bien la ocupación 
de camas generales y con ventilador ha bajado, la de camas con ventilación 
mecánica dentro de Unidades de Cuidados Intensivos (UCI) aumentó 53%, 
respecto a enero pasado. 

De acuerdo con el Sistema de Información de la Red IRAG de la dependencia 
federal, de los 166 hospitales con saturación en algún tipo de cama, los mismos que 
representan 17% de los destinados para atender a personas con el virus, 74 
reportan saturación máxima en camas generales y 84, en camas con ventilador. 

Además, en 75 hospitales hay ocupación de 100% en camas con ventilador ubicadas 
en Unidades de Cuidados Intensivos (UCI), mientras que en la primera 
semana de enero había sólo 40 hospitales saturados. 

El contraste con enero también se refleja en los otros tipos de cama, pues en ese 
entonces había 149 hospitales con todas sus camas generales ocupadas, pero 
después de un mes esta cifra disminuyó 49%. 

 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion
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Durante el primer mes de 2021, pero con camas con ventilador, la situación se 
elevó, no como las camas en UCI, pero de 81 unidades médicas que estaban a su 
máxima capacidad en camas con ventilador, la cifra para el 12 de febrero es de 84 
hospitales. 

La Ciudad de México es la entidad con más hospitales saturados; 15 reportan 
saturación en camas generales; 15, en camas con ventilador, y 20, en camas críticas 
en terapia intensiva. 

A nivel nacional, el país cuenta con 34 mil 681 camas generales para atender a 
pacientes con Covid-19, de éstas, 15 mil 552 están ocupadas, mientras que en 
camas con ventilador hay un total de 11 mil 263, con una disponibilidad de 6 mil 
490. 

En la última actualización, la capital y el Estado de México reportaron la mayor 
ocupación en camas generales, con 75% y 70%, respectivamente. En cuanto a 
ocupación de camas con ventilación mecánica, lidera la Ciudad de México, con 
66%. 

Entre los hospitales que están a 100% de ocupación en sus Unidades de Cuidados 
Intensivos (UCI) en la capital del país, destacan el Instituto Nacional de Pediatría 
(INP), el Instituto Nacional de Cancerología (INCan) y el Hospital General Dr. 
Manuel Gea González, que están adscritos a la Ssa, así como el Ajusco Medio, de la 
Secretaría de Salud de la Ciudad de México. 

En la misma situación se encuentran el Hospital de Especialidades y el de Infectología de 

La Raza, los de Cardiología y Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI, y los 

generales de Zona 24, en Insurgentes, y 30, ubicado en Iztacalco, todos del Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS). 

Por parte del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 

(ISSSTE), las UCI que están saturadas se encuentran los hospitales de Tláhuac, el General 

Dr. Dario Fernández Fierro, el Centro Médico Nacional 20 de Noviembre, el ISSSTE de 

Zaragoza, el General José María Morelos y Pavón y el 1 de Octubre. 

En la Ciudad de México también hay hospitales militares saturados en sus UCI, se trata del 

22 Batallón de Infantería, el Hospital Militar de Especialidades de la Mujer y Neonatología, 

así como el Central Militar. 

De los 166 hospitales saturados, 45 repiten diferentes categorías; 13 tienen ocupación 

máxima en camas generales, con ventilador y con ventilación mecánica ubicada en UCI. 

Asimismo, 10 reportan camas llenas de tipo generales y con ventilador; seis tienen lleno 

total en camas generales y con ventilador en UCI, y 16 están a 100% de ocupación en 

camas con ventilador y en UCI. 
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A pesar de que son instalaciones públicas, en donde incluso se dan recorridos 
turísticos, el gobierno federal clasificó como “información reservada” los planos 
arquitectónicos de Palacio Nacional, recinto histórico en el que se prevé que en los 
próximos días el presidente Andrés Manuel López Obrador designe al 
gobernador de Palacio Nacional. 

En respuesta a una solicitud hecha por EL UNIVERSAL, la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que, a pesar de que se pidió en 
versión pública, no podría entregar esta información debido a que la divulgación de 
ésta representaría un riesgo real, demostrable e identificable de perjuicio 
significativo a la seguridad nacional, por lo que permanecerá clasificada como 
reservada por cinco años, es decir, hasta febrero de 2026. 

En la solicitud con folio 0000600441620, la dependencia federal argumentó que 
en el recinto histórico tiene sus oficinas el Presidente de la República; laboran 
servidores públicos adscritos a la Oficina de la Presidencia y de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, al que asisten diariamente numerosos ciudadanos, 
turistas y en el cual se encuentran equipos que soportan sistemas de instancias de 
Seguridad Nacional 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/
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“La información solicitada estará reservada por un periodo de cinco años, de 
conformidad con lo dispuesto en los artículos 97, 99 párrafo segundo y 100 de la 
Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública, plazo que este 
Comité de Transparencia considera adecuado”. 

La SHCP aseguró que hay un “riesgo real”, puesto que esta información da cuenta 
de especificaciones técnicas de las instalaciones y accesos del inmueble y que su 
divulgación implicaría proporcionar elementos de trascendencia vital para que 
cualquier persona con conocimientos técnicos suficientes pudiera reconocer las 
distancias y localizaciones, entradas y salidas de Palacio Nacional, “lo que 
perturbaría gravemente las capacidades de reacción ante alguna amenaza, ataque o 
emergencia que pudiera suscitar, lo cual comprometería la seguridad nacional, la 
pública y la defensa nacional. 

“Dentro de dicho inmueble se albergan equipos tecnológicos en los que se 
encuentran soportados sistemas que contienen las bases de datos e información 
generadas por las áreas administrativas que en el mismo desempeñan sus labores, 
las cuales serían susceptibles de sufrir algún tipo de ataque cibernético, 
comprometiendo de esa manera la integridad y disponibilidad de la información”, 
se asienta. 

Hacienda también justifica la reserva de la información relacionada con el 
inmueble al señalar que en él desempeñan sus labores distintas instancias 
de Seguridad Nacional que desarrollan, emplean y operan equipos, tácticas y 
tecnologías de carácter técnico que son útiles en la generación de inteligencia para 
la seguridad nacional y combate al crimen organizado 

“Divulgar la información de las instalaciones de Palacio Nacional permitiría conocer 
los protocolos que sigue la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para los servicios 
de seguridad y vigilancia, que salvaguardan las instalaciones en general, la 
infraestructura de operación sustantiva y la plataforma de procesamiento y 
almacenamiento de los sistemas y aplicativos necesarios para el funcionamiento 
interno”. 
 
Tras estas argumentaciones, el Comité de Transparencia de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público resolvió el pasado 28 de enero la reserva por cinco años de los 
planos arquitectónicos de Palacio Nacional, es decir, será hasta el 28 de enero de 
2026. 
 
Esta semana se informó que, tras más de 100 años de que este cargo desapareció, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó revivir el puesto de gobernador de 
Palacio Nacional, el cual tendrá a su cargo supervisar todo lo que esté relacionado con 
el recinto histórico. 
 
En un anteproyecto enviado a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), 
y a pesar de la política de austeridad que implementa el gobierno federal, el Titular del  
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Ejecutivo federal ordenó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público crear este 
nuevo cargo de gobernador. 
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